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Истринские Вести

УНИКАЛЬНЫЕ ПИСЬМА КАПИТАНА 
АРТИЛЛЕРИИ ИВАНА КОНОНОВА, 
КОТОРЫЕ ОН ПИСАЛ ЛЕТОМ 41-ГО ГОДА 
ИЗ БРЕСТА, ПЕРЕДАЛА НАМ ЕГО ДОЧЬ.  

45 

ЧУДОТВОРНАЯ ТОРОПЕЦКАЯ ИКОНА 
БОЖИЕЙ МАТЕРИ ДОСТАВЛЕНА ИЗ 
ПЕТЕРБУРГА В ХРАМ АЛЕКСАНДРА 
НЕВСКОГО НА ТЕРРИТОРИИ  ПАВЛОВСКОЙ 
СЛОБОДЫ. 
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МОЛОДАЯ ЖИТЕЛЬНИЦА 
КУРСАКОВО СУМЕЛА СПРАВИТЬСЯ С 
ОБСТОЯТЕЛЬСТВАМИ, ИЗМЕНИВШИМИ ЕЕ 
СУДЬБУ КОРЕННЫМ ОБРАЗОМ. 
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После трагедии в Перми по 
всей стране прошла серия 
внеплановых проверок ночных 
клубов на соответствие 
правилам пожарной 
безопасности. В Истринском 
районе работа почти всех 
ночных заведений может быть 
временно приостановлена до 
устранения недостатков. 

В 
минувшие выходные сотруд-
ники Истринского отдела го-
сударственного пожарного 

надзора и Истринской прокурату-
ры навестили все пять ночных клу-
бов района. Как выяснилось, в четы-
рех из них не работала пожарная 
сигнализация, что является самым 
грубым нарушением противопо-
жарных норм. «Сигнализация была 
установлена везде, но соответствен-
но представленной документации, 
никто не занимался её обслужива-
нием и содержанием в рабочем со-
стоянии, — объясняет начальник 
госпожнадзора Владимир Гришин. 
— В результате выяснилось, что на 
деле пожарная автоматика не функ-
ционировала почти нигде». 

Впрочем, ни один из клубов райо-
на не находится в подвальных поме-
щениях, что значительно снижает 
риски при эвакуации людей в слу-
чае возникновения чрезвычайной 
ситуации. Кроме того, выяснилось, 
что клубы не используют в отдел-
ке запрещенных легковоспламеня-
ющихся материалов с высокой сте-
пенью токсичности — это особенно 
важно, поскольку ядовитый дым 
приводит к потере сознания уже по-
сле одного-двух вдохов. 

Одним из самых благополуч-
ных в плане пожарной безопас-
ности клубов оказалась дедовская 
«Фабрика». Здесь обнаружено от-
носительно несерьезное наруше-
ние — отсутствие защитных пла-
фонов на электролампах, хотя и за 
это владельцев привлекли к адми-
нистративной ответственности. В 
остальных клубах сложилась менее 
благоприятная ситуация. Помимо 
нерабочей сигнализации, все четы-
ре заведения нарушили ряд проти-
вопожарных требований. В снеги-
ревской «Пирамиде» не оказалось 
плана эвакуации, а чердачное по-
мещение не было обработано огне-
защитным составом. Плана эвакуа-
ции не оказалось и в клубах  «Утро» 
(Павловская Слобода) и «Бутик» 
(Павловское), причем в последнем 
не обнаружили даже огнетушите-
лей. Снегиревской «Берлоге» тоже 
нечем было похвастаться: внутрен-
ние пожарные краны оказались не 
укомплектованы «рукавами» — то 

есть фактически находились в не-
рабочем состоянии — а сцену, деко-
рации и занавес никто не обрабаты-
вал огнезащитным составом. 

Последним четырем клубам вы-
даны предписания на устранение 
недостатков и составлены адми-
нистративные протоколы на вре-
менную приостановку деятельно-
сти до исправления нарушений. 
Документы направлены в суд, кото-
рый в скором времени вынесет ре-
шение относительно срока закры-
тия заведения, — он может доходить 
до 90 дней. «Обычно этот вопрос со-
гласовывается с владельцами заве-
дений, — уточняет Гришин. — Они 
говорят, сколько времени им надо 
на устранение нарушений, а после 
этого уже наши сотрудники по на-
правлению суда выходят на место с 
повторной проверкой». Решение о 
возобновлении деятельности так-
же будет приниматься в судебном 
порядке. 

В плановом режиме продолжается 
проверка мест незаконной торгов-
ли пиротехническими изделиями. 
Напомним, что согласно действу-
ющему законодательству запреще-
на продажа подобной продукции на 
рынках и в местах с массовым пре-
быванием людей — фейерверки, пе-
тарды и бенгальские огни должны 
отпускаться только в специализи-
рованных магазинах. Нарушителям 
грозит штраф и закрытие магазина. 

Истринская городская прокурату-
ра за последнее время организовала 
и провела совместно с сотрудника-
ми УВД, ОГПН и Роспотребнадзора 

проверку нескольких организаций, 
осуществляющих хранение и реа-
лизацию пиротехнических изде-
лий. В результате выявлены много-
численные нарушения требований 
пожарной безопасности, а также 
законодательства в сфере прав по-
требителей. Так, один из магази-
нов осуществлял продажу товара с 
истекшим сроком годности, отсут-
ствием на товаре фирменного наи-
менования, информации о место-
нахождении изготовителя. Кроме 
того, в нескольких местах продажи 
были допущены нарушения правил 
хранения пиротехнических изде-
лий. Возбуждено дело об админи-
стративном правонарушении по 
двум статьям. 

Во время последней проверки, 
прошедшей в среду, сотрудник про-
куратуры и инспектор ОГПН наве-
стили недавно открывшийся пиро-
технический магазин в цокольном 
этаже ТЦ «Территория моды». Найти 
его оказалось не сложно: едва ли не 
самая яркая вывеска сообщала по-
купателям о том, что здесь прода-
ются фейерверки. Не обнаружив за 
прилавком продавца, проверяющие 
позвонили по указанному на визит-
ках телефону и, представившись 
покупателями, попросили подъе-
хать кого-нибудь в магазин. Когда 
хозяева оказались на месте, выяс-
нилось, что на витринах — муля-
жи, а вся продукция покупателям 
доставляется с лицензированно-
го склада. В то же время под одним 
из прилавков все же обнаружились 
забытые кем-то из сотрудников не-

сколько «ракет» и бенгальских ог-
ней. Самым главным нарушением, 
однако, стала не забытая пиротех-
ника, а месторасположение магази-
на, который примостился в одном 
из углублений коридора и находит-
ся на путях эвакуации. Кроме того, 
сотрудникам прокуратуры пред-
стоит выяснить, можно ли считать 
магазин точкой торговли пиротех-
никой, если товар оплачивается на 
месте, но привозится из другого го-
рода. Если да, то на лицо еще одно 
нарушение — магазины такой на-
правленности согласно законода-
тельству должны находиться не 
ниже первого этажа. 

Тем временем Истринскому от-
делу Государственного пожарно-
го надзора, который занимается 
профилактикой и расследованием 
причин возникновения пожаров, 
приходится сейчас работать без вы-
ходных: сотрудники проводят пред-
новогоднюю агитационную работу 
с населением относительно пожар-
ной безопасности. Кроме того, в пла-
новом режиме будет проходить про-
верка мест проведения новогодних 
и рождественских праздников — от 
детских садов, школ, домов культу-
ры до баров, ресторанов и кафе.

— Каждый год в течение ново-
годних праздников количество по-
жаров увеличивается минимум 
в три-четыре раза, и мы стараем-
ся предотвратить возможные тра-
гедии, — комментирует Владимир 
Гришин.  

Наталья КУЛИКОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ЧЕТЫРЁМ КЛУБАМ ИЗ ПЯТИ 
ГРОЗИТ ЗАКРЫТИЕ

Прокуратура и пожарный надзор проверяют ночные клубы и места продажи пиротехники

Во время проверки  одного из магазинов

ПАМЯТЬ

Минута молчания

В ознаменование 68-й 
годовщины битвы под Москвой 
и освобождения Истринского 
района от немецко-
фашистских захватчиков во 
всех городских и сельских 
поселениях проходят 
торжественные мероприятия.

В Истре 11 декабря в 14.00 со-
стоится митинг, посвящен-
ный освобождению города от 
немецко-фашистских оккупан-
тов. Участники церемонии воз-
ложат венки и цветы к памятни-
ку Героя Советского Союза Алексея 
Босова, который установлен в го-
родском сквере, а также к мону-
менту славы «Скорбящая мать» на 
улице Советской. Минутой молча-
ния собравшиеся  помянут участ-
ников битвы за Москву, тружеников 
тыла, простых жителей сел и дере-
вень, вставших на защиту столицы 
в декабре далекого 1941 года, проя-
вив огромное мужество и героизм. 
Наша истринская земля выдержала 
страшные испытания. В результа-
те ожесточенных боев и преднаме-
ренного уничтожения немцами го-
родских построек в Истре остались 
целыми только два дома. После 
освобождения город представлял 
собой сплошные руины.

О том тяжелом времени напоми-
нают сейчас более 70 братских мо-
гил и памятников, установленных 
на территории района. Возле них 
в эти декабрьские дни заалеют на 
снегу цветы как дань памяти лю-
дям, совершившим подвиг, память о 
котором бессмертна. Как сообщили 
в администрации Новопетровского 
поселения, здесь пройдут дни па-
мяти. 14 декабря, в день освобожде-
ния поселка Румянцево, в местной 
школе состоятся Уроки мужества, 
куда пригласят участников Великой 
Отечественной войны, вдов воинов. 
А затем школьники и гости возложат 
цветы к мемориалу жителям посел-
ка, погибшим в годы войны, и к сте-
ле Героя Советского Союза летчика 
Венедикта Ковалева, который ге-
ройски погиб в небе над Румянцево 
именно 14 декабря. Короткие ми-
тинги и возложение цветов к ме-
мориалам погибших в боях одно-
сельчан состоятся в Пречистом, 
Деньково и Новопетровском.

Пройдут мероприятия и в Домах 
культуры. Например, в Истринском 
ДК 12 декабря стартует фести-
валь народного творчества им. В. 
Ширшова «Салют, Победа!», а 19 
декабря здесь соберутся ветера-
ны восьми районов Подмосковья 
на праздник под названием 
«Фронтовики, наденьте ордена!». 
Глебовский ДК готовит к 12 дека-
бря литературно-музыкальный ве-
чер «Выстояли и победили».

Ирина ЕВГЕНЬЕВА
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ОБРАЗОВАНИЕ

Педагоги Подмосковья 
поделились опытом

Областная ассамблея педагогов 
дошкольного образования 
прошла в Рузе 3 декабря в рамках 
конкурсного движения «Педагог 
года». В ней приняли участие все 
районы северо-западной зоны 
Подмосковья, в том числе наш 
Истринский район.

Цели движения «Педагог года» — это 
поддержка творческой инициативы и 
новаторских проектов работников сфе-
ры образования, обмен педагогическим 
опытом и сохранение лучших россий-
ских педагогических традиций.

Истринский район на мероприятии 
представляли педагоги четырех дошколь-
ных заведений: д/с № 47 «Колокольчик», 
д/с № 21, д/с № 46 «Ласточка», д/с №42. 
Для участников ассамблеи они провели 
мастер-классы по развивающей работе с 
малышами.

Со стороны министерства образова-
ния Московской области мероприятие 
курировала начальник управления реа-
лизации общенациональных проектов 
в образовании Наталья Пантюхина. Она 
осталась довольна работой ассамблеи 
и высоко оценила выступления наших 
участников.

Мария РЫЧЕНКОВА 

КОНЦЕРТЫ

«Давайте будем жить!»

Афиши Истринского ДК в 
преддверии даты освобождения 
Истринского района от немецко-
фашистских захватчиков зазывали 
на многие концерты. Среди них — 
выступление двух хоров ветеранов. 

Программу начал, по праву хозяев, 
академический народный хор ветера-
нов Истринского ДК (худрук Людмила 
Зенкина, концертмейстер и компози-
тор Владимир Королёв). Затем высту-
пили гости — народный коллектив 
Красногорского района «Надежда» (ху-
друк — заслуженный работник культу-
ры РФ Александр Курочкин, баянисты 
— заслуженный лауреат всероссийских 
конкурсов Вячеслав Королёв и сам ру-
ководитель). Оба хора уже четвертый 
год работают в творческом содружестве, 
хотя представляют разный по жанру ре-
пертуар. Что же их объединяет?

— Прежде всего, песня, — рассказыва-
ет Александр Курочкин, — в программах 
обоих хоров много песен на военную те-
матику. Оба коллектива — народные и 
ветеранские. Сегодня мы представили 
больше народных песен, и, конечно, пе-
сен о любви к Родине, к родному краю.

Очень ярко выступили и те, и другие 
артисты. Главным мотивом выбранных 
произведений было — не забывать своей 
истории, своих героев, потому что мало 
остаётся тех, кто «пол-Европы в битвах 
спас, и стар, и немощен сейчас — солдат 
Победы…»

Это было видно и по поредевшим ря-
дам хористов: к сожалению, ветераны 
уходят. Но как жизнелюбиво звучат их 
песни, как эмоционально исполнил хор, 
в ряду других песен, «Поклонимся вели-
ким тем годам», «Казаки под Москвой» и 
трогательное «Старое танго»…

Перефразировав Гоголя, Людмила 
Зенкина сказала, обратившись к 
зрителям:

— Ах, Русь! Ты дорогая наша земля, и 
что бы с тобой не случилось, мы всё вы-
держим. Пока народ поёт, Россия будет 
жива! А вы, дорогие слушатели, придя на 
этот концерт, подтверждаете, что любите 
нашу песню, значит — вы с нами.

Людмила ДЕРБУШЕВА

Нынешний год молочная 
ферма «Высоково» ЗАО 
«Глебовское ПО» отметила 
важными достижениями. 
Предприятие в очередной 
раз подтвердило статус 
племенного завода.  

В
ажность статуса племзаво-
да подтвердил и начальник 
управления по аграрной по-

литике Виктор Никаноров, ска-
зав, что такового больше не имеет 
ни одно хозяйство в районе.

Генеральный директор ЗАО 
«Глебовское ПО» Илья Фридман 
довольно сдержанно отнёсся к 
результатам работы предприятия. 
Он обратил внимание на то, что, 
несмотря на высокую продуктив-
ность животных, в 2008 году здесь 
от каждой коровы было надоено 
7200 кг молока, хозяйство имеет 
минимальную прибыль. 

Причина — низкие заку-
почные цены предприятия-
переработчика, фирмы Данон. 
Сегодня фирма даёт за литр мо-
лока 9,5 рубля. И даже при сда-
че молока высшим сортом, при 
надбавке за сортность, в общей 
сложности не получается и 13 ру-
блей. Но, тем не менее, предприя-
тие продолжает работать. В этом 
мы убедились сами, побывав на 
месте. 

Сегодня племзавод обслужива-
ет около 80 человек. Работа кру-
глосуточная. 450 голов дойного 
стада плюс молодняк ночью на-
ходятся под наблюдением скот-
ников. С ними постоянно  дежу-
рит ветеринарный врач. К 6 часам 
утра  приезжают доярки, чтобы 
в семь начать дойку. Доят живот-
ных три раза в сутки. 

Заведующей фермой Валентине 
Аникеевой помогают опытные 
бригадиры Людмила Мартынова, 
Валентина  Иванова, Ольга 
Круподёр. Сама Валентина 

Петровна работает на ферме со 
дня её основания. Около 30 лет на-
зад пришла сюда зоотехником-
селекционером. И совсем недавно 
ей предложили возглавить фер-
му. С особой теплотой заведующая 
отзывается о доярках. На прось-
бу назвать лучших, ответила, что 
«они у меня все лучшие». Все ма-
стера машинного доения первого 
класса. Сегодня на стенде почета 
Истринского района фотография 
Татьяны Куприяновой. Она  моло-
дая доярка. Пришла на ферму в пят-
надцать лет. Очень трудолюбивая и 
ответственная. Знает каждую коро-
ву не только по кличке, но и по ха-
рактеру.  О профессионализме кол-
лектива говорят результаты. Ферма 
давно преодолела семитысячный 
рубеж в продуктивности. Молоко 
переработчик принимает только 
высшим сортом. Сегодня племзавод 
«Высоково» ежедневно производит 
порядка восьми тонн молока.

У нас в районе ряд хозяйств пе-
реходит на собственную пере-

работку молока. На вопрос, не 
хотели вы делать то же самое, за-
ведующая фермой ответила, что 
уже делали. Причём первыми в 
районе делали и творог, и смета-
ну, и сыр. 

- К сожалению, не всё от нас за-
висит, - продолжил разговор ген-
директор ЗАО «Глебовское ПО» 
Илья Фридман, - мы являемся со-
ставной частью большого хол-
динга «Черкизово – Групп». В него 
входит 88 различных предпри-
ятий не только Московской об-
ласти. Недавно в структуре хол-
динга появился современный 
молочный завод. Планируется, 
что молоко мы будем сдавать на 
это предприятие.

Хозяйство полностью обеспе-
чено кормами собственного про-
изводства. В распоряжении нахо-
дится 1200 гектаров земли. Это 
обеспечивает не только работу 
зелёного конвейера летом (по-
ступление зелёной массы в кор-
мушки), но и необходимого за-

паса на зиму. В этом году было 
заготовлено 2,5 тысячи тонн си-
лоса, 3 тысячи тонн  сенажа и по-
рядка 500 тонн сена. Всё это заго-
товили механизаторы хозяйства. 
Илья Фридман назвал лучшего - 
Василия Ивановича Матюхина.  И 
объяснил почему: «Он у нас уни-
версал. Выполняет на тракторе 
все операции: грузит и подвозит 
корма, на посевной пашет и сеет».

Гендиректор мог бы быть до-
вольным общим течением дел. Не 
секрет, что во многих хозяйствах 
ситуация сложнее. Но он не хочет 
останавливаться на достигнутом. 
К примеру, в наступающем году он 
планирует полностью заменить 
на ферме молокопровод, купить 
несколько новых тракторов. И на-
деется, что руководство на феде-
ральном уровне начнёт помогать 
предприятиям, занимающимся 
молочным животноводством.

Владимир САЯПИН,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

В Истринском районе завершен 
переход на новую форму 
предоставления коммунальных льгот.

Как сообщает Истринское управление со-
циальной защиты населения, переход к пре-
доставлению мер социальной поддержки 
по оплате жилого помещения и коммуналь-
ных услуг в денежной форме в виде компен-
сации расходов в Истринском районе завер-
шен. Он проходил поэтапно в соответствии 
с графиком перехода, утвержденным  главой 
Истринского района.

В настоящее время все льготные катего-
рии граждан производят стопроцентную  
оплату жилья и коммунальных услуг, а меры 
социальной поддержки в денежной форме 
перечисляются им на лицевые счета  кре-
дитных учреждений  или доставляются на 
дом с пенсией. 

Для расчета денежной компенсации ор-
ганизации жилищно-коммунального хо-
зяйства представляют в Истринское управ-
ление социальной защиты населения 
информацию о 100% начислениях за те-
кущий месяц, а МУП «Истринские элек-
тросети», ОАО «Мосэнергосбыт»  и  ФГУП 
«Красногорскмежрайгаз»  — за предыдущий 
месяц.  

Денежная компенсация рассчитывается 
и перечисляется Истринским управлени-
ем СЗН льготникам  в период с 17 по 20 чис-

ло  текущего месяца, при этом  сумма рас-
ходов по жилищно-коммунальным услугам 
направляется за текущий месяц, а по опла-
те за пользование газом и электроэнергией 
— за предшествующий месяц. 

Гражданам, получающим компенсацию на 
лицевой счет в Сбербанке России или Банке 
«Возрождение», денежные средства посту-
пают в конце текущего месяца (в период с 
20 по 25 число). Льготникам, изъявившим 
желание получать денежные средства че-
рез федеральное почтовое отделение связи 
(Истринский отдел доставки пенсий) — с 04 
по 21 число месяца, следующего за расчет-
ным. Изменить способ доставки компенса-
ции можно в любое время, обратившись по 
этому вопросу в Истринское управление со-
циальной защиты населения.

Оплата  жилья  и коммунальных  услуг может  
производиться  гражданами после получе-
ния  денежной  компенсации из Истринского 
управления СЗН. Организациями ЖКХ пени 
не  взимается до 30 числа месяца, следую-
щего за расчетным. По вопросам предостав-
ления мер социальной поддержки по опла-
те жилого помещения и коммунальных 
услуг в денежной форме можно обращаться 
в Истринское управление социальной защи-
ты населения в приемные дни: понедельник, 
вторник, четверг,  или по телефонам 4-67-57, 
9-69-57, 9-69-85.

Соб.инф.

МИТИНГ

Террору – НЕТ!
Делегация Истринского муниципального 
района приняла участие в митинге 
«Россия против террора». 

Митинг состоялся 2 декабря в г. Москве 
на Поклонной горе, инициатором меро-
приятия выступила партия «Единая Россия». 
Собравшиеся «единороссы», активисты 
«Молодой гвардии Единой России», предста-
вители общественности решительно осудили 
террористический акт. Взрыв поезда «Невский 
экспресс» унёс жизни 25 человек, около 100 че-
ловек получили ранения.

Несмотря на страшную катастрофу, участни-
ки митинга единодушны во мнении: никаки-
ми угрозами граждан России нельзя запугать. 
Собравшиеся выразили твёрдую уверенность, 
что преступники будут найдены и понесут су-
ровое наказание! 

Соб. инф. 

УТОЧНЕНИЕ

В последнем абзаце статьи «Торговый центр 
превратится в центр досуга», опубликованной 
в №48 от 4 декабря 2009 года, была допущена 
неточность. Верно следующее: по словам главы 
Ивановского сельского поселения, сроки окон-
чания строительства центра досуга в деревне 
Павловское будут зависеть от финансовых воз-
можностей сельской администрации».

ПРЕДПРИЯТИЕ

ПЛЕМЗАВОД «ВЫСОКОВО» 

ОФИЦИАЛЬНО

Соцподдержка в виде компенсации

Ферма давно преодолела семитысячный рубеж в продуктивности
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Чудотворная Торопецкая икона Божией 
Матери, более 70-ти лет пребывавшая 
в запасниках Русского музея в Санкт-
Петербурге, доставлена в храм Святого 
Благоверного Александра Невского на 
территории  Павловской Слободы. 

В 
минувшую среду, 9 декабря, в честь 
иконы в подземной церкви хра-
ма Александра Невского был отслу-

жен молебен с акафистом Благочинным 
церквей Истринского округа протоиереем 
Димитрием Подорвановым в сослужении с 
настоятелем Максимом Сычёвым и клирика-
ми храма. 

Как рассказал нам отец Димитрий, свя-
щенник Максим Сычев сослужал в тече-
ние пяти лет в храме Георгия Победоносца 
в Дедовске, он отвечает в истринском благо-
чинии за миссионерскую деятельность.

У храма необыкновенной красоты (разме-
рами он более похож на собор), возведённого 
по проекту московского архитектора Сергея 
Борисова, витражные стёкла, мозаичные 
панно, прекраснейшие иконостасы. Внутри 
храм будет полностью расписан, окончание 
работ запланировано на 2012 год. 

Икона Торопецкой Богоматери — одна из 
старейших. Реставраторы относят её появле-
ние к XII-XIV векам, иконы такого времени в 
музеях всего мира наперечёт. Икона переда-
на в церковь на временное хранение сроком 
на полгода.  

Нам повезло увидеть на службе известно-
го церковного мецената, российского авто-
гонщика, участника ралли Париж-Дакар и 
победителя различных ралли международ-
ного класса Сергея Шмакова — его подвиж-
ническими трудами стало возможно воз-
ведение красивейшего храма в Павловской 
Слободе. Он стал инициатором перенесения  
иконы Спасительницы в Истринский край. 
Разрешение на это подписано минкультом 
РФ, а основанием для такого решения стало 
письмо патриарха Кирилла министру куль-
туры Александру Авдееву. В первый и в по-
следний раз икону доставали из запасников 
14 лет назад. Это была крупнейшая выставка 
русских икон, которую готовили специаль-
но к приезду Билла Клинтона в Петербург. 
Проходила она в Русском музее. С тех пор 
икона Торопецкой Божией Матери никогда не 
покидала стен реставрационной мастерской.

— Для транспортировки мы использо-
вали специальный климатический автобус 
«Мерседес», чтобы исключить малейшие ви-
брации и неблагоприятное температур-
ное воздействие. Икона была помещена в 
специальный ящик, и весь процесс прошел 
успешно, — рассказал нам Сергей Шмаков. 
— Здесь, как вы видите, она находится в спе-
циальном саркофаге, где постоянно поддер-
живается необходимый для её сохранности 
температурный режим. В случае непредви-
денного отключения электроснабжения в 
течение восьми часов в климатической ви-

трине будут работать специальные бата-
реи, поддерживающие необходимые условия 
для святыни. С уверенностью говорю: здесь, 
в храме Александра Невского, при помощи 
самого современного оборудования созда-
ны идеальные условия для хранения иконы. 
Специальная комиссия из Русского музея 
вынесла однозначное заключение, что эти 
условия соответствуют всем музейным нор-
мам, — подчеркнул благотворитель. 

Более того, по сообщению Русского музея, 
в настоящее время в храме монтируется обо-
рудование, при помощи которого в режиме 
он-лайн сотрудники музея круглые сутки 
будут получать видеокартинку изображе-
ния святыни, данные о влажности и темпе-
ратуре. После осмотра музейной комисси-
ей ежемесячно в Павловскую Слободу будут 
выезжать реставраторы для осуществления 
мониторинга.  

…Эта икона необыкновенно прекрасна. 
Впрочем, земные определения к ней не очень 
применимы, смотришь в глаза Спасительницы 
и словно заглядываешь в глубь веков. История 
святого образа Торопецкой Богоматери ухо-
дит в седую древность. Существуют две вер-
сии его происхождения. Согласно одному пре-
данию, образ написан самим евангелистом 
Лукой. На Русь Эфесская, или Корсунская, 
икона попала в 988 году, — была принесена 
крестителем Руси святым равноапостольным 
великим князем Владимиром из Корсуни 
в Киев. Позднее образ попал в Великий 
Новгород, затем в Москву и до 1918 года на-
ходился в Успенском соборе Московского 
Кремля, за престолом.

Другое же предание гласит, что икона была 
принесена на Русь в конце XII столетия святой 
Евфросинией Полоцкой, в миру Предиславой, 
дочерью полоцкого князя Георгия, с юных 
лет избравшей путь подвижничества. Именно 

этим святым образом Богородицы был бла-
гословлён князь Александр Невский во вре-
мя венчания в 1239 году с Ефросиньей. 
Венчание состоялось в городе Торопец. 
Ефросинья основала в Полоцке женскую оби-
тель с храмами во имя Всемилостивого Спаса 
и Пресвятой Богородицы. Вторую из церк-
вей обители княжна решила украсить древ-
ним образом Пречистой. Род Комнинов, цар-
ствовавший в то время в Византии, состоял в 
родстве с полоцкими князьями. Евфросиния 
отправила к императору Мануилу Комнину 
и Вселенскому Патриарху Луке Хризовергу 
гонца с богатыми дарами, и владыки Второго 
Рима поднесли в дар полоцкой обители див-
ный образ, украшенный золотом, серебром и 
драгоценными каменьями. 

В Торопце икону стали называть 
Корсунской. По легенде Эфесская икона по 
пути из Константинополя в Полоцк, якобы по 
просьбе жителей древнего города Корсунь 
(Херсонес), стояла в одном из его храмов в 
течение года. До 1920-х гг. икона находилась 
в Торопце в Корсунско-Богородицком собо-
ре. После закрытия собора икона была пере-
дана в местный краеведческий музей. В 1930 
г. икону передали на постоянное хранение в 
Государственный Русский музей.  

Сегодня каждый может приехать в храм 
Александра Невского и приложиться к чу-
дотворной иконе Торопецкой Корсунской 
Божией матери. Отметим, что храм обору-
дован пандусами для инвалидных колясок.
Безусловно, храм серьёзно охраняется, здесь 
дежурят милицейские машины, но те, кто 
мечтает поклониться святыне, могут сделать 
это совершенно беспрепятственно. Проезд 
от ж.д. станции «Нахабино» маршрутным 
такси до ост. «Поселок Княжье Озеро».

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

СОБЫТИЕ

РЕДКАЯ  ИКОНА НА НАШЕЙ ЗЕМЛЕ
ТВОРЧЕСТВО

Теплые краски осени 
согреют истринцев 

в декабре

Выставка «Истринская осень» 
художницы Татьяны Медведевой 
открылась в ДШИ «Вдохновение»  
и продлится две недели.

На выставке, расположенной в хол-
ле детской школы искусств, представ-
лены пейзажи и натюрморт, написан-
ные художницей в этом и прошлом году. 
Эти жанры самые любимые у Татьяны 
Васильевны. Ей нравится работать в 
окрестностях Новоиерусалимского мо-
настыря, в любое время года и в лю-
бую погоду он дарит ей вдохновение. 
Однажды, выйдя на пленер, она готови-
лась сделать несколько набросков для 
своих картин. 

— И вдруг налетела черная туча, — 
рассказывает художница. — Казалось, 
вот-вот хлынет ливень. Я бросила взгляд 
на купола и увидела, что они горят яр-
ким светом на фоне серого неба. Это 
было так красиво, что я тут же постара-
лась это запечатлеть. Так появился пей-
заж «Перед дождем».

Эту картину истринцы могут увидеть 
на выставке среди других не менее пре-
красных работ, посвященных истрин-
ской осени.

Истринский край художница полю-
била еще в юные годы, когда приезжа-
ла сюда в гости к бабушке и дедушке. 
Кстати, дед Татьяны Медведевой тоже 
любил рисовать, свой талант он передал 
любимой внучке. 

Родилась Татьяна в провинциальном 
городке на Оке. Получив высшее обра-
зование на факультете прикладного ис-
кусства текстильного института, начала 
свой трудовой путь. Преподавала сту-
дентам моделирование костюма, рабо-
тала художником-модельером, переехав 
жить в Истру, стала дизайнером в ВЭИ, 
а в 2005 году пришла работать на худо-
жественное отделение в ДШИ. В этом 
году она выпустила своих первых уче-
ников. Среди них много талантливых 
ребят, с богатым внутренним миром. 
Ученицы Катя Гедич, Соня Агабалова, 
Марина Пчелякова, по словам Татьяны 
Васильевны, подают большие надежды 
и мечтают связать свою жизнь с изобра-
зительным искусством, подражая своей 
преподавательнице.

Татьяна Васильевна любит путеше-
ствовать по России, бывать в разных 
городах. Пишет художница всюду, где 
бывает. На своих картинах она запе-
чатлела  красоты Великого Новгорода, 
Пскова, Владимира, Суздаля. Особенно 
полюбился ей волжский городок Плес. 
Последний цикл картин Медведевой по-
священ Левитановским местам на Волге, 
под Костромой, на Истре.

Мария РЫЧЕНКОВА

В честь 68-й годовщины 
битвы под Москвой «Местные» 
воссоздали для ветеранов 
фронтовой концерт.

В празднике по случаю перелома в 
ходе Великой Отечественной войны 
приняли участие более 150 человек. 
Мероприятие было организовано на 
территории Ленино-Снегирёвского 
военно-исторического музея и про-
ходило в духе военно-полевого кон-
церта. Такие небольшие концерты в 
военные годы проводились в затишье 
после сражения, чтобы приободрить 
солдат и настроить на боевой дух.

Активисты движения в форме сол-
дат Красной Армии исполняли пес-

ни «Катюша», «Смуглянка», «Песню 
защитников Москвы» и читали сти-
хи. А приглашенный на концерт ка-
зачий хор никого не оставил рав-
нодушным — под задорные песни 
ветераны пускались в пляс под руку 
с молодыми «боевыми» подругами.

Полковник в отставке Виктор 
Иванович Фролович рассказал о 
личном участии в боевых действи-
ях и поблагодарил «Местных»:

— То, что вы делаете, для нас, ве-
теранов войны, имеет огромное 
значение. Спасибо вам за праздник 
— это событие я буду помнить до 
конца своих дней.

Ветераны и гости праздника ста-
ли свидетелями трогательной кар-

тины: чёй-то трёхлетний малыш 
подошёл к защитникам Родины и 
подарил ярко-красные гвоздики. Те, 
в свою очередь, окружили малыша 
и радостно приняли подарки.

Минута молчания ненадолго пре-
рвала всеобщее веселье, после чего 
все могли оставить свои пожела-
ния маркером на кирпичной Стене 
героев.

После участники праздника на-
правились к полевой кухне, где 
подкрепились гречневой кашей с 
чёрным хлебом. За приятной тра-
пезой продолжилось обсуждение 
концерта.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото из архива «Местных»

ДАТА

Ветеранов вернули в прошлое
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Новые очистные Павловской 
слободы: речь о десятках тонн 
смонтированных конструкций 
и километрах сварки, 
«... километрах и километрах», 
- как выразился бригадир 
монтажников 
С.Н. Баранов.

Сергей Николаевич на на-
шем снимке: «Только одних сто-
ек, – говорит, - около ста, и все по 
шнУрочке»

Это ударение строителей – по 
шнУрочке. Нивелир показыва-
ет высотные отметки конструк-
ции, шнУрочка – прямые линии... 
Учитывая площадь сооружения 
– впечатляет, хоть сам Сергей 
Николаевич и говорит – не мы, так 
другие бы сделали, не одни же мы 
такие?

А хочется думать, что одни. 
Сейчас, когда строительная 

часть завершена, все  собрано, 
смонтировано, сварено и покраше-
но, конструкция производит очень 
внушительное впечатление.

- Трюм корабля, – комментиру-
ет бригадир. 

Похоже. 
Разбираемся, как это 

сделано. 
На сварочном участке СПМК-96 

бригада Артема Баранова (младше-
го) сваривала малые конуса. Их до-
ставляли на линию, устанавливали 
автокраном, и здесь, «по месту», на-
ращивали конуса до нужных раз-
меров. Сколько металла обработа-
ли? - Общий тоннаж всех емкостей 
– а это 3 линии по 6 в каждой – 
примерно, 50 тонн. 

50 тонн, уважаемые читатели.
Автокран только подает и ста-

вит, все остальное - работа людей. 
Монтажники стальных и ж/б 

конструкций в бригаде С. Н. 
Баранова: одним из первых га-
зете названо имя М. Осояну. Это 
наиболее опытный монтажник, пер-
вый помощник бригадира, 10 лет ря-
дом с ним. Есть здесь и другие ква-
лифицированные монтажники, 
есть молодежь; бригадир выделяет 
имена З.Хакимова,  З.Бахронова, 
М.Буторина, М.Туркина. 

Электрогазосварщики сва-
рочного участка СПМК-96 на 
изготовлении конусов под на-
чалом Артема Баранова: это 

Сергей Егоров, Виктор Рыжков, 
Вячеслав Коршунов, Александр 
Слышков, Виктор Иванович 
Виндюков. Виктора Ивановича 
величаем по имени-отчеству, он – 
ветеран коллектива СПМК-96, не-
гласный наставник в профессии.

Руководитель проекта 
Александр Логачев - об остроум-
ной находке монтажников, позво-
ляющей назвать технологию мон-
тажа эксклюзивной.

- Сначала намеревались монти-
ровать конуса полностью -  на сва-
рочном участке СПМК-96. Но не-
избежно возникали трудности 
транспортировки – глубина ко-
нуса почти 5 метров! Гнуть и ва-
рить металл на месте? - Нет воз-
можности организовать площадку 
нужных размеров, очистные – 
это действующая система, рекон-
струкция и без того представляет 
здесь работу повышенной слож-
ности. Решение искали все вместе, 
и кажется, это было предложение 
Виктора Петровича Рыкунова: на-
чальные конуса делать на базе сва-
рочного участка, привозить сюда, 
и уже здесь наращивать плоскости. 
Если посмотреть на уступы пло-
скостей с верхней площадки, будет 
видно – их 6. 

- Слова Артема Баранова: много 
подгонки! 

- Даже незначительные погреш-
ности прямых углов при наращи-
вании уступов на месте, до высоты 
проектных размеров, давали от-
клонение, иногда - до двух санти-
метров. Это неизбежно при таких 
объемах. Установка емкостей тре-

бовала этой подгонки - где-то под-
ложить, где-то подрихтовать, где-
то разрезать металл и сваривать 
заново. 

Но работа сделана, пример-
но, вдвое быстрее, чем могло бы 
быть, если бы монтировали гото-
вые конуса.

Вопрос техническо-
му директору ОАО «ПСО-13» 
Е.Л.Кобякову: 

- Сварочный участок СПМК-96- 
коллектив относительно новый, 
ваша оценка их работы на очист-
ных сооружениях, объекте соци-
ального назначения, призванного 
решить проблему водоочистки в 
Павловской Слободе – в совокуп-
ности, принципиально?

- Хорошая работа, она и есть – 
хорошая работа, она видна. 

Мощности очистных возра-
стут в 4 раза. Встречи с технадзо-
ром и заказчиком в лице директо-
ра РЭП ЖКХ Павловской Слободы 
А.Д.Лукьянова проходят регуляр-
но; по качеству и технологии мон-
тажа емкостей не было, пожалуй, 
ни одного принципиального заме-
чания. Конкретно о работе свар-
щиков? - Доказали, что они специ-
алисты высокого класса. 

За два года работы в их акти-
ве на стройках ПСО-13 - сварные 
металлоконструкции для двух 
бассейнов, для складского цеха 
предприятия Агама – Логистика; 
сейчас им поручены работы по 
строительству нового цеха АТП 
– все сборные колонны, риге-
ля, прогоны и т.д. тоже будут из-
готовлены на сварочном участке 

СПМК-96. Решение организовать 
свой участок себя полностью 
оправдало. 

Именно В.П. Рыкунов, к слову, 
был самый жаркий сторонник ру-
ководства в строительстве ново-
го цеха. В смысле - взял и сделал! 
Вместе со своими ребятами, как 
начальник кранового участка всег-
да называет монтажников, вме-
сте со сварщиками, водителями 
СПМК... Построили цех в несколь-
ко месяцев, из подручного, часто – 
брошенного кем-то и бесхозного, 
на первый взгляд, материала. 

Нет ничего бесхозного, если ду-
мать о пользе дела. 

Когда испытания системы 
емкостей? 

Они будут проводиться поз-
же, когда  в технологическом зда-

нии  очистных смонтируют новое 
оборудование. 

Начальник  очистных соору-
жений Н.Н. Трифонов: 

- Целый город построили, а на 
очистные не хватает! Поставка 
оборудования тормозится из-за 
невыполнения своих обязательств 

инвесторами, коттеджный посе-
лок «Княжье озеро» - сейчас они 
единственные, кто нас держит..

Но, так или иначе, проект ООО 
«Природоохранные эффективные 
технологии» движется к заверше-
нию. Старые очистные сооружения 
уйдут под ремонт, новые, пропуск-
ная способность которых 4000 куб. 
метров против 1000 в сутки, начнет 
работу, как только будут увязаны по-
следние финансовые вопросы. 

– При тех нагрузках, кото-
рые ложатся на очистные в свя-
зи со строительством новых кот-
теджных поселков, большие 
проблемы у пользователей, 
Николай Николаевич?

- Не у пользователей – у нас 
большие проблемы. Очистные за-
пущены в 1996 году, на последнем 
пределе работаем.

- ... А закончить наше интер-
вью все равно хочется на оптими-
стической ноте – глядя на то, что 
построили, по – моему, мы это 
можем...

- Должны! О монтаже, я вижу, 
вы уже тут поговорили с Сергеем 
Николаевичем Барановым, надо 
отметить и работу трубоуклад-
чиков. Профессионалы! Работали 
точно, быстро, самостоятельно - я 
только направление показывал.

Трубоукладчики, монтажники 
внешних сетей - звено Геннадий 
Плужников – Александр 
Поярков. Летом мы встречались 
на Данфоссе. В их вагончике в тот 
день – новичок, с большим энту-
зиазмом устроившийся тогда к се-
тевикам. Собирался работать, со-
бирался зарабатывать. И ушел, 
меньше, чем через месяц - кому, 
говорит, охота в земле сидеть, не 
знал, что оно такое, эта работа.

...А работа на кране, работа ка-
менщика, механизатора, плотни-
ка, монтажника? – Прав молодой 
человек только в одном: поста-
райся найти на стройке именно 
свое.

В этом контексте в рассказ о ре-
конструкции очистных заслужен-
но встает еще одно имя - Павел 
Блинов. Машинист автокрана 
5-го разряда, он был на рекон-
струкции очистных  с первого 
дня; и эта, будем говорить, боль-
шая работа показала – профес-
сию нашел точно, по душе. 

НА ЛИНИИ

ТОННАЖ, МОНТАЖ, ОБРЕЗКА, СВАРКА... 

ЗАКАНЧИВАЕМ ГОД

Работы по генподряду завершены.  
Производственное предприятие Данфосс сдано в эксплуатацию

Жилой комплекс «Подкова». Собрание с дольщиками прошло очень 
тепло и по-доброму. Большинством голосов предпочтение в управлении 

комплексом отдано управляющей компании ООО  « ПСО - ТЕРМА».

С.Н. Баранов и А.С. Баранов - 
отец и сын
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Тексты, фото - Антонина АППОЛОНОВА

- Железо есть железо, - гово-
рит о своей машине водитель 
Виктор Мижуй.

- А человек есть человек. - 
Товарищи по работе рассказы-
вают, что у такого , как Виктор, в 
порядке будет любая техника. 

- Прирожденный водитель!
Виктор Антонович Мижуй. 

Водитель бензозаправщика ав-
токолонны СПМК-96. Один из тех 
работников, в которых началь-
ство всегда стопроцентно увере-
но: Мижуй безотказен, надежен, 
честен. 

Щепетильная, кстати, тема. 
Груз, с которым работает Виктор 
Антонович, – топливо. Бензин и 
солярка. Тема, не требующая осо-
бых пояснений, цены известны, 
проблемы известны; там,  где бен-
зин, – всегда эдакая «политэконо-
мия в действии»: засечь можно, но 
трудно, учесть можно, но когда 
этого искренне хочешь.

Уже третий год участком обе-
спечения тяжелых механизмов 
и машин топливом руководит 
Евгений Андронович Белоусов; 
новую работу воспринял как лич-
ное обязательство по наведению 
прозрачности и порядка и сделал 
все, чтобы это осуществить. В из-
вестном смысле, его присутствие в 
должности служит подтверждени-
ем чаяний о твердой руке – когда 
она есть, тоже хорошо.

Внешне Евгений Андронович 
мягок и улыбчив, но характером 
он тверд. Громких слов не призна-
ет, да и не громких – о себе – из-
бегает, но даже самая бесстрастная 

констатация фактов говорит о том, 
что порядок наведен. 

Е. А. Белоусов был начальником 
автохозяйства Истринской мебель-
ной фабрики. Можно понять его 
горечь, когда перестроечные годы 
обанкротили любимое предприя-
тие. Виктор Мижуй работал там с 
Белоусовым, хоть и недолго, око-
ло двух лет, но они были знакомы. 
Потом Виктор перешел в СПМК-96, 
потом сюда пригласили его бывше-
го начальника, и уже он привел на 
базу еще двух водителей из прежне-
го коллектива автоколонны фабри-
ки - В.Н. Сушилина и Ю.А.Яшина. 
Именно в этом составе сейчас и ра-
ботают. Вопрос перестал быть го-
ловной болью руководства. 

Отсюда – и поездка в Агрогородок, 
где живет семья Мижуй. Виктор пер-
вым пришел на участок ГСМ, с ним и 
первое знакомство. Белоусов, в свою 
очередь, держит руку на пульсе: го-
товить материалы будем обо всех! 

Воскресенье. Дом Виктора 
Мижуя.  

- Заходите, - жестом  приглашая во-
йти в квартиру, говорит жена, Елена,  
и как будто вовсе не удивлена  визи-
ту. По мере знакомства станет понят-
но: в ней есть скрытая гордость за се-
мью, есть то душевное равновесие, 
на котором держатся многие креп-
кие семьи. Пришли с работы мужа? – 
Значит, по делу. Сначала – чай, а после 
разберемся. 

Виктор, с которым мы  встреча-
лись накануне, занимает в этой встре-
че шутливую оборонительную по-
зицию. Типа, разговаривайте сами. 
«Чуть – чуть, и хватит, да и того бы не 
надо! » - вот его буквальное отноше-
ние к интервью. Из этого «чуть – чуть» 
в нашем знакомстве на базе стало по-
нятным разве единственное – это за-
ядлый рыбак. И  подмосковные реки 
изобилуют рыбой. 

Нет, было еще одно, главное впе-
чатление: это человек, который смо-
трит на мир прямо и открыто. 

Когда я спрошу у шестилетней 
Поленьки, что рассказать в газе-
те о ее папе,  она, серьезно подумав, 
ответит: 

- Папа добрый. Хороший. Умный. 
Папа меня любит. И Вику, и маму - 
всех любит, и всегда со мной играет.

- А как? 
Златовласка смеется:
- На руках меня поднимает!  
- Все для дома, все для детей - это 

слова супруги, сказанные о муже с 
гордостью и теплотой.

На память от Поли: в круж-
ке «Акварельки» она научилась ле-
пить из соленого теста . Кладу на-
рядную корзиночку с ягодами 
на  телефонный столик, чтобы 
сфотографировать. 

- А эту салфеточку мама связала!

Белоснежная кружевная салфет-
ка - как большая снежинка из зим-
ней сказки... 

В этом доме уютно, нарядно, 
тепло. 

Виктория. 
Старшая дочь Виктора и Елены, 

студентка 4-го курса Московского го-
сударственного  строительного уни-
верситета. Между прочим, мы с ней 
уже, оказывается, встречались, лет-
нюю практику она, будущий  ин-
женер,  проходила в ПСО-13, пер-
вое знакомство с реальной стройкой 
состоялось. 

Виктор Антонович Мижуй гово-
рит  о дочери, и очевидно: девочка 
выросла такая, как мечтал. Школу 
Виктория закончила с серебряной 
медалью. Учиться ей интересно, ре-
бята в группе хорошие, все, как она 
рассказала, хотят получить хорошее 
образование, потом работать...

- Вика, а с каким настроением вы, 
студенты, сейчас живете? Кризис не 
пугает? Безработица? 

- Немножко пугает. Многие ребя-
та, кто живет ближе к Москве, уже 

хотели бы устроиться на работу, но 
ее нет, их никуда не берут. 

Тень тревоги заметна. Кто знает,  
как оно будет дальше? 

Но вот в комнату с альбомом из 
Анапы ( летом Виктор отправлял се-
мью на отдых) входит Поля, на душе 

светлеет. Как это радостно – про-
сто жить! Мы смотрим фотогра-
фии – каждая вызывает массу ве-
селых, трогательных, cчастливых 
воспоминаний. 

У дочерей Виктора и Елены чу-
десные волосы – золото волос... по 
пояс...

- Он пришел после армии – подтя-
нутый, стройный, блондин!

- Вы познакомились на дискотеке? 
- Нет. Мы друг друга знали, мы же 

из одной деревни и из одной шко-
лы, - рассказывает Елена.  – Мы из 
Духанина. 

-А в Агрогородке как оказались? Вы 
ведь уже здесь жили, когда Виктор 
демобилизовался? Здесь на диско-
теки с ним ходили, когда он за вами 
ухаживал? 

Лена смеется – были дискотеки, 
верно!  

- Наши мамы получили кварти-
ры в Агрогородке, как доярки. После 
свадьбы мы почти 10 лет жили в квар-
тире свекрови. А это квартира моей 
мамы. Когда совхоз «Победа» делил 
землю, мы тоже получили свой пай, 

часть земли продали, купили маме 
квартиру, а сами теперь – здесь. 

Дом, где живет улыбка. 
Одним словом, Виктор отслу-

жил, а Лена - два года, как закончи-
ла школу. 

- Свадьбу играли вот в этой комна-
те, – обводит Елена взглядом светлую 
комнату, в которой разговариваем. 

- Чувство, что у вас тут все вре-
мя солнце – так она прекрасно 
отделана...

- Да, Виктор – человек с руками. И 
для дома – все! - Она смеется. – А я - 
архитектор, все идеи – мои! 

В общем, так: это дом, где есть 
улыбки, где старшая дочка встает 
вместе с папой в 6 часов утра, что-
бы поехать в институт, и где папа 
встречает ее на платформе после 
занятий, чтобы привезти домой. 
Где жена научилась готовить вкус-
ные рыбные блюда из уловов мужа, 
где муж рыбачит в компании зятя 
и нескольких, тоже хороших, ре-
бят из поселка, которые за рыбой 
готовы - хоть на Вазузу, хоть на 
Маглушу, и в любой момент. 

Все родственники знаются. В 
воскресный день, когда корре-
спондент завернул на уютный ого-
нек этого дома, Виктор пропустил 
рыбалку именно из-за значитель-
ного семейного события – детско-
го праздника в честь дня рождения 
племянницы, которой исполни-
лось... два годика. Красочное при-
глашение, напечатанное в типогра-
фии,  и составленное с большим 
вкусом, естественно, получила и 
Поля; мама и папа возили дочь в 
Истру. 

...Из всех снимков, которые сде-
ланы в этот день, жаль не попадет 
в нашу публикацию портрет этой 
веселой озорной девочки, когда 
она показывает новые туфельки, 
которые выбирала сама; они же - 
на каблучке! 

Папа с Викой смотрят, и все время 
улыбаются на эту детскую радость. 

Мама, которую автор мыслен-
но с первого мгновенья называ-
ет Еленой Прекрасной, заварива-
ет чай. 

…Как дверь квартиры открылась и 
на пороге появилась Елена, почему-
то стало сразу понятно – это дом, где 
все друг друга любят. 

Что может быть важнее в рас-
сказе о человеке, который бережет 
свою семью как самую главную 
ценность, дарованную свыше? Для 
семьи - живет, для нее - работает...

ЛИЧНОЕ

ВИКТОР МИЖУЙ – НА РАБОТЕ И ДОМА

В училище №65:
- Богатым будете, - шутя, пред-

рекаю И.Ю. Ахмерову,  встре-
тившись и издалека не узнав. 

- Уже богатый! 250 учеников!

Фотолетопись 
«Наследники  Победы».
Как будто из того далеко-

го  декабря 1941 года шагнул на 
сцену училища этот воин. 

Участие в конкурсе принима-
ла каждая группа. 

И лауреатами названы все. 
Поклонимся великим тем го-

дам! «Повидали мальчики, хра-
брые солдаты, Волгу в 41-ом, 
Шпрее в 45-ом...»

В конце  года иногда хочется спросить: 
было что-то, что взволновало, 
запомнилось, растрогало? Но как 
спросишь? – Нескромно. 

И все-таки заглядываю в кабинет Г.С. 
Хрипунова, главного инженера Управления ме-
ханизации, УМ – 13. Он сразу ответил:  в ноя-
бре был день рождения  Николая Дмитриевича 
Курочкина , это – событие!  

- Я пришел его поздравить, и первое, что 
почувствовал – желание обнять! Как друга, 
как соратника, как отца родного! Кто луч-
ше него знает технику? К его слову при-
слушиваются все,  даже Юрий Иванович. 
Потому что Курочкин – хозяин! Авторитет 
для всех, Профессионал с большой буквы! 
Многие из нас пришли в коллектив, когда  

НиколайДмитриевич уже да-авно работал 
на  участке ремонта тяжелой техники. ! 

- Ну, кто? 
- Е. Л. Комраков - . главный механик ОАО 

«ПСО-13», И.Ю.Сулейманов – начальник ав-
токранового участка, А. Г. Боев, механик, В.П. 
Рыкунов – начальник кранового участка... Всех 
перечислять? 

... Это один из секретов ПСО- 13 – люди дав-
но вместе.Не трудно представить этот день 
рождения – Бойцы вспоминали минувшие дни 
и битвы,  где вместе рубились они. 

Годы становления Треста-13, годы пере-
стройки, годы трудных, но убедительных 
стартов ОАО «ПСО-13», когда уверенным ло-
зунгом коллектива стал лозунг: «Что хотим,  то 
и можем!» - все сбылось и состоялось – через 
их личные судьбы в том числе. 

К ГОДОВЩИНЕ БИТВЫ ПОД МОСКВОЙ

Поклонимся великим тем годам
ХАРАКТЕРЫ

Верность делу, верность друг другу
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Дедовские райтеры по 
согласованию с городской 
администрацией разрисовали 
трансформаторную будку 
поблизости с церковью и 
бассейном. 

К
ак ни удивительно, инициати-
ва организации такого проек-
та по представлению в городе 

молодежного направления принад-
лежала не граффитчикам, а район-
ной администрации. По просьбе 
главы района Анны Щербы отдел 
по молодежной политике объявил 
конкурс среди райтеров на реали-
зацию проекта. Ребята присылали 
свои работы, а в отделе выбирали 
наиболее подходящую команду. 

— На наш призыв откликнулись 
20 граффитчиков — в основном, из 
числа тех, с кем мы познакомились 
во время фестиваля в честь Дня мо-
лодежи этим летом, — рассказывает 
начальник отдела Елена Бузлаева. — 
Нам хотелось, чтобы в Дедовске ри-
совали сами дедовчане, и в резуль-
тате мы остановили свой выбор на 
четверых ребятах. 

Райтерам предоставили площад-
ку и все необходимые материалы, 
но работу они выполняли на бес-
платной основе. В воскресенье на 
месте работали только трое из них 
— Дима Ежов, Женя Кальченко и 
Вова Паршиков — а четвертый в по-
следний момент ушел на коммерче-
ский проект. Как рассказали сами 
ребята, они когда-то давно вместе 
составляли команду, которая потом 
прекратила свое существование, 
но сейчас снова собрались вместе, 
чтобы осуществить городской про-
ект. Все трое получают сейчас про-
фессии в разных сферах. Граффити 
для них хобби, но ребята задумыва-
ются о том, чтобы это хобби при-
носило деньги. Для них этот про-

ект — в какой-то мере самореклама, 
возможность зарекомендовать себя 
и претендовать на получение плат-
ных заказов. 

В выходной день с самого утра 
граффитчики вместе с начальни-
ком отдела по молодежной полити-
ке Еленой Бузлаевой были на месте. 
Заранее было решено стены транс-
форматорной будки рядом с цер-
ковью украсить русскими пейзажа-
ми — на каждой стене по «картине». 
Приблизительные изображения ре-
бята скачали в интернете. «На самом 
деле, мы и сами можем нарисовать 
эскизы, но поскольку у нас было не 
так много времени, решили взять 
готовые картинки, тем более, что 
тема такая обширная», — рассказы-
вает Дима.  

К граффитчикам то и дело под-
ходили случайные зрители, рас-
спрашивали, с интересом следи-
ли за работой. Правда, надолго не 
задерживались: минусовая тем-
пература торопила вернуться до-
мой. Организаторы волновались, 
что население может неоднознач-
но воспринять задумку, но, похо-
же, дедовчане отнеслись к проекту 
одобрительно. «Молодцы, ребята! 
Как красиво-то!» — кричала через 
дорогу бабушка, возвращаясь из 
магазина с пакетами. Девочки под-
ходили и, смущаясь, спрашивали, 
что это здесь делается. Сурового 
вида мужчина, подошедший с во-
просом, организованно ли здесь 
ребята рисуют, и, казалось, соби-
равшийся набрать «02» в случае 
отрицательного ответа, записал 
номер телефона одного из худож-
ников для будущего заказа. 

Ребята, несмотря на холод, ра-
ботали до самой темноты и успели 
покрыть граффити все четыре сте-
ны. На одной из них теперь красу-
ется река с церквушкой на берегу, 

на другой — русские поля на закате, 
на третьей — стога сена под паля-
щем солнцем, и на четвертой, зад-
ней, — имена самих художников. 

В дальнейшем предполагается, 
что граффитчики займутся еще 
несколькими трансформаторными 
будками в городе или найдут себе 
другие объекты, по согласованию с 
администрацией города. Какие ри-
сунки появятся в Дедовске в даль-
нейшем, пока неизвестно, но ре-
бята говорят, что в следующий раз 
придумают другую тему, не при-
родную. «Пейзажи выбрали, чтобы 
не слишком волновать население, 
— говорят они. — Но понятно, что 
нам интереснее рисовать что-то 
более конкретное. Подумаем, соз-
дадим что-нибудь на бумаге, пока-
жем администрации и потом бу-
дем решать». 

Глава Дедовска Александр 
Рогачев с самого начала отнесся 
к идее украшения города граффи-
ти положительно, а после того, как 
увидел результат, остался очень 
доволен:

— Великолепная работа, и нече-
го больше сказать! Главное, что мне 
уже поступили первые отзывы от 
самих жителей, и всем работа очень 
понравилась. Если ребята продол-
жат в том же духе, мы будем толь-
ко рады! 

Интересно, что организаторы 
проекта считают, что  не только 
сделают более привлекательными 
угрюмые трансформаторные буд-
ки, но и избавятся таким образом 
от уродливой «наскальной живо-
писи» — молодежь обычно с ува-
жением относится к работе граф-
фитчиков и не черкает маркером и 
баллончиками поверх существую-
щих рисунков. 

Наталья КУЛИКОВА, 
фото автора 

ТВОРЧЕСТВО

УКРАШАТЬ ГОРОД ПОЗВАЛИ 
НАСТЕННЫХ ХУДОЖНИКОВ 

В выходные в Дедовске запустили интересный граффити-проект 

В минувшее воскресенье 
команда Клуба 
любителей бега «Истра» 
в составе 30 человек 
приняла участие в 
легкоатлетическом 
пробеге, посвященном 
68-й годовщине разгрома 
немецко-фашистских 
захватчиков под Москвой. 

При всем уважении к та-
ким известным пробегам, 
как  Московский междуна-
родный марафон мира, чем-
пионат клубов любителей 
бега России в г. Королеве, 
кросс наций в г. Жуковском, 
мемориал Ю.А. Гагарина в 
Звездном городке, к пробе-
гам в Яхроме и Дубосеково 
– Волоколамске наши бе-
гуны относятся особо тор-
жественно. Потому что эти 

старты посвящены Великой 
Победе. 

На сей раз участникам про-
бега в Яхроме  предстояло 
преодолеть расстояние, крат-
ное трем километрам (3, 6, 9, 
12 и 15 км) в зависимости от 
возраста и подготовки. 

— Команда истринских бе-
гунов и на этом соревновании 
выступила достойно, — поде-
лился своими впечатления-
ми после финиша председа-
тель КЛБ «Истра»  Григорий 
Аватинян. — Светлана 
Бажанова завоевала 2-е место, 
а Николай Лазарев 3-е место 
в своих возрастных группах. 
Особенно приятно нам было 
выйти на старт с прославлен-
ными бегунами КЛБ «Истра» 
супругами Мальцевыми. Оба 
1928 года рождения. Лев и 
Майя Мальцевы легко справи-

лись с двенадцатью и тремя 
километрами соответствен-
но. Майя Ивановна — ветеран 
Великой Отечественной во-
йны, белорусский партизан. 
После финиша им были вру-
чены памятные подарки.

Отрадно было видеть на 
пробеге многих молодых ре-
бят. Погода была очень хоро-
шая. Наша команда получила 
очередной, так необходимый 
всем  заряд патриотизма.

Спортсмены КЛБ «Истра» 
выражают искреннюю благо-
дарность администрации го-
рода Истра за  выделение для 
поездки в Яхрому комфорта-
бельного автобуса. Он был до 
отказа заполнен участниками 
и болельщиками пробега. 

Владимир САЯПИН,
фото Владимира 

ШЕПИЛОВА 

СПОРТ

Пробег в честь Великой Победы 
Команда КЛБ «Истра» успешно выступила  в Яхроме
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Смех, пение, аплодисменты, улыбки 
— такая добрая и светлая атмосфера 
царила в Истринском Доме культуры 
5 декабря. Сюда по приглашению 
управления соцразвития и трудовых 
отношений администрации района 
собрались на праздник милосердия 
люди с ограниченными физическими 
возможностями почти из всех поселений.

Торжество, приуроченное к  Международному 
дню инвалидов, было назначено на 12 часов, но 
гораздо раньше его участники стали заполнять 
зал. Они общались друг с другом, с удоволь-
ствием и очень слаженно пели под баян заме-
чательные песни, а под задорную «Коробушку» 
первые ряды пустились в пляс.

Собравшихся сердечно приветствовали на-
чальник управления соцразвития и трудовых 
отношений Л.А. Чалая, депутат Мособлдумы Г.С. 
Уткина, начальник управления соцзащиты И.А. 
Воробьева. Они пожелали гостям здоровья, не-
иссякаемого оптимизма, уверенности в своих 
силах и в завтрашнем дне. Особого внимания 
на встрече были удостоены семейные пары, от-

метившие золотые юбилеи совместной жизни. 
Им вручали роскошные букеты, денежное воз-
награждение от имени главы района, подарки 
от истринского отделения общества инвали-
дов, их благодарили за работу на благо района. 
Супруги Лебедевы из Истры, несмотря на то, что 
оба инвалиды с детства, имеют большой трудо-
вой стаж. Мария Филипповна 21 год работала 
швеей на Лучинской швейной фабрике и 20 лет 
прессовщицей в отделении ВНИИЭМ, ее муж 
Анатолий Леонтьевич 36 лет работал слесарем 
в отделении ВИИЭМ. Всей своей жизнью они 
доказали, что ограниченные возможности  — 
не приговор для жизни. Анатолий Леонтьевич 
увлекался конькобежным и лыжным спор-
том, легкой атлетикой, занимал призовые ме-
ста в соревнованиях среди инвалидов по слуху. 
Мария Филипповна принимала участие в рабо-
те общества инвалидов по слуху. Они воспита-
ли дочь и сына, имеют трех внуков.

Поздравление прозвучало также в адрес 
супругов Кирдиных, которые идут по жиз-
ни рука об руку 50 лет. Алексей Ильич ра-
ботал водителем в Истринском АТП, Раиса 
Семеновна — медсестрой, они вырасти-

ли двух чудесных дочерей, имеют пятерых 
внуков.

Принимала в этот день поздравления с 85-
летием  ветеран Великой Отечественной вой-
ны и ветеран труда В.В. Дорошенко. Неутомимая 
труженица, Вера Васильевна и сейчас при деле: 
помогает воспитывать двух правнуков, лю-
бит шить и вязать, выращивать цветы на даче. 
Аплодисментами встретил зал поздравле-
ния с 70-летием жительницы Бужарово Л.В. 
Яковлевой, дедовчанки Е.Е. Васильевой и жи-
тельницы Истры А.М. Юдиной.

На празднике был отмечен большой труд 
руководителей общества инвалидов, обще-
ства инвалидов по зрению, районного Совета 
ветеранов.

Почти час радовал публику своим искусством 
народный ансамбль «Русские забавы» (худ. рук. 
Виктор Климушкин). В сопровождении инстру-
ментальной группы ансамбля, как всегда непод-
ражаемо и с большой искренностью пела заслу-
женная артистка РФ, солистка ансамбля Татьяна 
Хохлова. Ее задушевным песням подпевали слу-
шатели. Жизнерадостные частушки в исполне-
нии артистки, ее непринужденное, полное юмо-

ра общение с залом в перерывах между пением 
буквально покорили зрителей. Бурей аплодис-
ментов наградили слушатели пение солиста 
Андрея Коношенко, а также жаркие пляски тан-
цевальной группы ансамбля.

По домам расходились и разъезжались участ-
ники торжества с приподнятым настроением и 
с  подарками. Многим из них для поездки руко-
водители поселений предоставили транспорт. 
40 дедовчан, например, доставили на празд-
ник, а потом развезли по домам на комфорта-
бельном автобусе, выделенном администра-
цией города. «Также в Дни недели милосердия 
мы не оставили без внимания 70 горожан, ко-
торые находятся на учете в центре социально-
го обслуживания, вручили им по празднично-
му торту, — рассказывает главный специалист 
администрации Дедовска Ирина Волкова. —  
А 27 декабря в нашем Доме культуры пройдет 
елка для детей из малоимущих семей, детей-
сирот и детей-инвалидов. Уже заказано сто по-
дарков, которые преподнесем ребятишкам, а 
Дом культуры готовит для них праздничное 
представление».

Ирина ОГОРОДНОВА

Н
о только самой Ольге и ее 
близким людям известно, ка-
ким трудом дается ей каж-

дый выход из дома, каких усилий и 
самоорганизации требует заочная 
учеба дистанционным методом… 
Шестнадцать лет назад Ольга оказа-
лась в инвалидном кресле.

В 1994 году она, выпускница ли-
цея при МГУ, студентка первого кур-
са юрфака, девушка своенравная и 
беззаботная, попала в автокатастро-
фу. Авария произошла совсем близко 
от дома. Ольга была на пассажирском 
сиденье. В результате тяжелая трав-
ма позвоночника. Больница, опе-
рации, долгое лечение, реабилита-
ционные центры…  Восстановиться 
окончательно не удалось. Пришлось 
научиться управляться с инвалид-
ным креслом, много работать над со-
бой. Сейчас Ольга может потихонь-
ку передвигаться на костылях. И 
самой страшной своей бедой счита-
ет то, что больше никогда не сможет 
танцевать.

— Были боль и отчаянье, был мо-
мент безысходности, — рассказыва-
ет девушка. — Помню, просматрива-
ла объявления в газетах от разных 
аферистов, которые обещали под-
нять меня на ноги в кратчайшие 
сроки. Так хотелось в это поверить! 
Просили огромные деньги, которых 
у меня, конечно, не было. И я рассу-
ждала: может быть, продать квартиру, 
все продать, собрать средства… Но во-
время поняла, что это глупо. Что ни-
какие бабушки-колдуньи мне не по-
могут. Помочь себе должна я сама.

Сейчас Ольга никого ни в чем не 
винит. 

— Мама научила меня относить-
ся к тому, что произошло, с мудро-
стью, философски, — говорит она. 
— Знаете, какая я вредная была, с 

ужасным характером, непослушная, 
несерьезная. А это событие меня оса-
дило, заставило заняться самоанали-
зом, поумнеть, пересмотреть отно-
шение к жизни. 

Три года после аварии Ольга не 
выходила из дома, родные все время 
были рядом с ней. Мама, папа, стар-
шая сестра — все помогали, чем мог-
ли. Проходили месяцы и годы, жизнь 
не стояла на месте, изменился круг 
общения Ольги, изменились мечты, 
интересы.

— Из прежних друзей никого поч-
ти не осталось, — говорит она. — Ни 
с кем из них мы не ругались, не ссо-
рились, просто перестали общаться 
постепенно, естественным образом. 
У нас разные цели, разные заботы… 
Зато появились в моей жизни новые 
люди. 

Семь лет назад Ольга с помощью 
отца освоила ручное управление ав-
томобилем. Страх перед дорогой уда-
лось побороть, и теперь она даже лю-
бит промчаться с ветерком. За рулем 
Ольга ездит в гости к друзьям в другие 
города Подмосковья. А не так давно 
совершила вдвоем с подругой путе-
шествие на авто в Крым. Четыре года 
назад она стала студенткой МНЭПИ, 
выбрав актуальную сегодня специ-
альность «менеджер организаций».

— Мечту стать адвокатом при-
шлось оставить, учиться на юриста 
заочно, да еще дистанционно не-
возможно, — рассуждает Ольга. — А 
МНЭПИ как раз объявил о специаль-
ном бюджетном проекте для сту-
дентов с ограниченными возмож-
ностями. Через два года у меня будет 
диплом, в институте обещали по-
мочь с трудоустройством. Однако 
пока я не загадываю так далеко и не 
уверена, что соберусь поменять ме-
сто работы. 

На работе в фирме такси у Ольги 
сложились хорошие отношения с на-
чальством и коллективом. В офисе, ко-
торый находится в Новопетровском, 
она работает по сменам. График и 
зарплата устраивают. И работу она 
называет любимой. Даже Новый год 
Ольга отмечает за пультом диспетче-
ра. Она говорит, что работать в ново-
годнюю ночь ей нравится.

— Мы с коллегами накрываем 
скромный праздничный стол и даже 
позволяем себе по бокалу шампан-
ского, но лишь для того, чтобы луч-
ше понимать подвыпивших клиен-
тов, возвращающихся с вечеринок, 
— шутит Ольга. 

В ближайшее время она планиру-
ет начать ходить в бассейн, только 
никак не может определиться, в ка-
кой. Истринский «Дельфин» не при-

способлен для людей с ограничен-
ными возможностями. Специальный 
бассейн есть в Волоколамске, но там 
возникли трудности другого харак-
тера. Посещать его бесплатно могут 
только инвалиды Волоколамского 
района, для прописанных в других 
местах требуются особенные справ-
ки, необходимо оформить ряд доку-
ментов. И бороться с этой системой 
у Ольги нет сил. 

Отдушину и сердечное успокоение 
Ольга нашла в храме. Проезжая мимо 
поселка Глебовский, она не раз обра-
щала внимание на указатель с надпи-
сью: «Храм Казанской иконы Божьей 
Матери. Святой источник». Однажды 
вечером решила остановиться и на-
брать воды. Спросила у проходящей 
мимо женщины, как пройти к ис-
точнику, а та ответила, что дорога 

плохая и самостоятельно в темноте 
Ольге туда не подойти. 

— Эта добрая женщина принес-
ла мне воды и рассказала о храме, — 
вспоминает Ольга. — Я приехала туда 
в другой день, потом еще раз, и еще… 
Я полюбила туда ходить, чувствую 
себя там как дома.

Ольга добрая и отзывчивая де-
вушка, она легко сходится с людь-
ми. Самым главным в жизни чело-
века считает семью, ей нравится 
заботиться о близких, делать им по-
дарки. В скором времени Ольга меч-
тает обзавестись собственной се-
мьей. И чувствуя ее веру в лучшее и 
позитивный настрой, невозможно 
усомниться, что все у нее получится.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ЛИЧНОСТЬ

ПРЕОДОЛЕТЬ СЕБЯ И ЖИТЬ ЛУЧШЕ
Молодая жительница Истринского района сумела справиться с обстоятельствами,                                                  

изменившими ее судьбу коренным образом, и жить полноценной жизнью
Ольга Пугачева живет с родителями в поселке Курсаково 
Истринского района. Учится заочно в институте на менеджера 
организаций, работает диспетчером в такси. Любит встречаться 
с друзьями, ходить по магазинам, путешествовать за рулем. 
Запросто управляется с непослушным племянником. По 
интернету общается с любимым человеком, который живет 
далеко. Обычная девушка. Казалось бы, что тут особенного? 

ПРАЗДНИК

Получили заряд бодрости
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У старинного села Глебово 
богатая история, связанная 
с именами, заметными в 
истории России, среди них 
- выдающиеся композиторы 
М.П. Мусоргский, П.И. 
Чайковский.  Имеются 
сведения о пребывании в 
Глебово и  композитора А.С. 
Даргомыжского.

В
кратце история усадьбы та-
кова. Сельцо Глебово на реке  
Малогощи (древнее название 

Маглуши), упоминаемое в писцовой 
книге  1567-1569 гг., принадлежало 
роду  Лыковых, с 1625 года – кня-
зю  Г.П. Ромадоновскому,  извест-
ному деятелю Смутного времени, а 
затем - его сыновьям. По перепис-
ной книге 1705 года  Глебово чис-
лится за поручиком Г.Б. Соколовым. 
Владельцев  вотчиной  Соколовых 
сменили в 1800 году генерал-майор  
А.И.Лобанов - Ростоцкий  и его 
жена. В 1832 году  селение доста-
лось по купчей крепости полков-
нику графу  Ф. И. Толстому (скан-
дально знаменитому «Американцу» 
- родственнику Льва Толстого), по-
сле его смерти в 1846 году - его 
жене графине  А.М. Толстой. 

Со второй половины 1850-х гг. 
до начала 1887 года владельцами 
Глебово являлись Шиловские. При  
звенигородском  помещике - по-
томственном дворянине,  штабс-
капитане Степане Степановиче 
Шиловском Глебово становится 
образцовой в хозяйственном отно-
шении усадьбой. Но не только в  хо-
зяйственном –  здесь, в провинции, 
образовался своего рода  культур-
ный центр.  А далее судьба усадь-
бы повторяет участь многих рус-
ских усадеб конца XIX – начала ХХ 
века: череда банкротств  времен-
ных  хозяев  вплоть до революции 
1917 года.

Ну, а как Антон Павлович Чехов 
«вписался» в историю усадьбы 
Глебово? Всё началось  с  Бабкино. 
Владельцы  Бабкино   Киселевы 
были теснейшим образом связаны с 
обитателями Глебово Шиловскими 
- известными в то время  мелома-
нами, музыкантами, литераторами. 
Достаточно сказать, что отец Марии 
Владимировны Киселевой  - В. П.   
Бегичев был женат вторым браком 
на Марии Васильевне Шиловской,  
сама М.В.Киселева приходилась 
падчерицей  Шиловской. 

О весьма любопытном семействе 
Шиловских, находившемся в круге 
общения с известнейшими компо-
зиторами, музыкантами и литера-
торами Москвы того времени, сто-
ит рассказать подробнее. Мария  
Васильевна Шиловская – страст-
ная любительница музыки, учени-
ца  А.С. Даргомыжского, в недавнем 
прошлом известная певица. Ее дом 
на Тверской был одним из самых 
притягательных в  артистической 
среде  Москвы. Здесь  собирал-
ся  весь цвет музыкальной и теа-
тральный сцены, в том числе, ино-
странные знаменитости. Мария  
Васильевна умела окружать себя 
талантливыми людьми, она  была  
знакома с М.И. Глинкой, братьями  
Рубинштейнами, М.П. Мусоргским, 
П.И. Чайковским. 

Ее  сыновья  от первого бра-
ка – Константин и  Владимир 
Шиловские получили хорошее му-
зыкальное образование. Известно, 
что младшему, Владимиру,  моло-
дой  Чайковский  давал домашние 
уроки теории музыки, позже  П.И. 
Чайковский посвятит ему несколь-
ко своих произведений. Старший 
сын, Константин, вошел в культу-
ру  своего времени как колорит-
ная фигура, выдающаяся по своей 
разносторонней одаренности. Его 
знала вся  Москва. Он писал роман-
сы, стихи,  прозу, пьесы и либрет-
то, учебники и критические статьи, 
был актером, художником. В 1880-е 
годы его популярнейший романс 
«Тигренок» играли все садовые ор-
кестры, пели русские и цыганские 
хоры.

П.И. Чайковский  долгие годы 
поддерживал добрые приятель-
ские отношения с братьями 
Шиловскими. Во второй половине  
1880-х годов  Петр Ильич часто бы-
вает у гостеприимных  Шиловских 
в  Глебово. Здесь, в деревенской ти-
шине, в пору, как он писал,  «счаст-
ливого одиночества», Чайковский   
заканчивает «Лебединое озеро», 
создает фортепианные  миниатю-
ры «Подснежник и «Песня жаво-
ронка» из цикла «Времена  года», а 
летом  1877 года в  Глебове им  бу-
дут созданы лучшие, по мнению 
самого композитора, страницы 
оперы «Евгений Онегин». То вдох-
новение, с которым  была написана 
музыка этой оперы, было созвуч-
но поэтической природе, окру-
жавшей Чайковского в  Глебове. 
Знаменательно, что соавтором  
композитора в либретто «Евгения 
Онегина» был К.С.Шиловский. В 
Москву Петр Ильич вернулся с дву-
мя третями оперы. «Воспоминание 
о глебовском    месяце  букваль-
но представляется мне слад-
ким   сном»,  - с любовью и неж-
ностью скажет позже о Глебове  
П.И.Чайковский… 

О Глебове, о семействе 
Шиловских, о П.И. Чайковском 
Чехов был наслышан в  Бабкино 
и от  В.П. Бегичева, и от М.В. 
Киселевой. На протяжении многих 
лет семьи Бегичевых и Киселевых 
связывали с П.И. Чайковским дру-
жеские отношения. Владимир  
Петрович Бегичев, занимавший  
весомую должность директо-
ра  московских театров, помогал  
П.И.Чайковскому в постановке его 

опер на московской сцене. Кроме 
того, он был одним из авторов ли-
бретто «Лебединого озера». Но это 
еще не всё – Чайковский в свое 
время сватался к Марии Киселевой, 
тогда ещё  Бегичевой...

Безусловно, здесь, в  Бабкино, 
звучала музыка П.И.Чайковского. 
К знатокам, искушенным мелома-
нам Чехов не мог себя причислить, 
но тяготение к музыке  уже с  та-
ганрогских времен ощущал: еще 
подростком – гимназистом увлек-
ся итальянской оперой, которую 
представляли заезжие в  Таганрог  
артисты-итальянцы. В первые  годы 
жизни Антона Чехова  в Москве 
круг его музыкальных интересов 
расширился. Тогда и услышал он  
впервые музыку  П.И.Чайковского. 
И эта музыка  глубоко его затро-
нула, опера «Евгений Онегин» ста-

ла любимейшей. Пройдет  некото-
рое  время,  и  Чехов  восторженно 
скажет:  «Я готов день и ночь сто-
ять почетным караулом  у крыльца 
того дома, где живет Петр Ильич, 
до такой степени я уважаю его». 

В свою очередь, П.И.Чайковский,  
познакомившись с прозой  Чехова, 
вскоре стал, как он сам выражался,    
«пламенным  почитателем» писате-
ля. Их встреча произойдет в 1888 
году. Но, удивительно, еще до лич-
ного знакомства на каком-то ин-
туитивном  уровне  они оба по-
чувствовали внутреннее душевное 
родство. Позже это родство  будут  
замечать современники  Чехова и 
Чайковского. Вот как об  этом пи-
шет  композитор С.В. Рахманинов: 
«Он (П.И.Чайковский) был одним 
из самых обаятельных художни-

ков и людей, которых я когда-либо  
встречал. Он отличался необычай-
ной деликатностью ума. Он был 
скромен, как скромны истинно ве-
ликие люди, прост, как мало кто 
бывает. Я встречал одного челове-
ка, который на него походил, и это 
был  Чехов».

Безусловно, уже с первого баб-
кинского лета  Чехов стал  бывать 
в Глебово, благо  что от  Бабкино  
недалеко. Что представляла со-
бой тогда усадьба  Глебово? Во-
первых, это была по-настоящему  
богатая усадьба – надо сказать, се-
мейство Шиловских было весь-
ма состоятельным в материаль-
ном отношении (правда, до поры 
до времени: у расточительных  
братьев  Шиловских «миллионы» 
к концу 80-х годов растаяли…). В 
1859 году в Глебово на  средства 

С.С. Шиловского была выстрое-
на церковь в честь Казанской ико-
ны Божией Матери. Прототипом ее 
послужила петербургская церковь 
Конногвардейского полка выдаю-
щегося архитектора К.А.Тона - соз-
дателя Храма  Христа Спасителя, 
Большого  Кремлевского дворца и 
ряда других известных сооруже-
ний. Построил Шиловский в усадь-
бе и театр, и художественную ма-
стерскую. Словом, не скупился 

помещик на разные художествен-
ные затеи…

Гостивший в  Глебово в 1859 году  
Модест  Мусоргский делился сво-
ими впечатлениями об усадьбе с 
композитором М. Балакиревым: 
«Дорогой   Милий, <....> барский  
дом  роскошный, на горе сад ан-
глийский (род парка), vis - a –vis 
ферма – все великолепно (оно так 
и должно быть – ведь  богат, ка-
нальство, Шиловский)».

Характерная деталь: усадьба  
была настолько великолепна, что, 
по рассказам  старожилов, крестья-
не задолго до усадебных ворот спе-
шивались с лошадей, снимали шап-
ки и шли пешком до усадьбы.

Главный усадебный дом в глу-
бине парка - двухэтажный дере-
вянный особняк,  с его причуд-
ливой живописной отделкой, в 
чем-то перекликался со своео-
бразным, в  романтическом сти-
ле, Казанским храмом. Что же до  
природного окружения усадьбы 
- оно было чудесным! Потому и 
скажет П.И.Чайковский с востор-
гом:  «Местность в полном смысле 
восхитительная». 

И еще:  «О   стократ чудный, ми-
лый, тихий уголок мира, я никогда 
тебя не забуду!»

Но пройдут годы, и к концу 1886 
года владелец имения Глебово К.С. 
Шиловский, к тому времени  титу-
лярный советник, задолжает бан-
ку  22000 рублей, имение  Глебово 
назначат к торгам… Разумеется, об 
этом  стало известно Киселевым 
и  Чехову. Так уж совпало: близ-
кий знакомый Чехова - извест-
ный издатель  А.С. Суворин в это 
время намеревался  купить име-
ние под Москвой. Чехов  вызвал-
ся ему помочь. В своем мартовском 
письме 1887 года  он сообщает А.С. 
Суворину: «В Звенигородском уез-
де Московской губернии продает-
ся бывшее имение Шиловского, ко-
торое я видел. Имение красивое,  
уютное, с прекраснейшим парком 
(пихты и лиственницы), с рекой, 
прудами, изобилующими рыбой, 
с церковью, театром, художниче-
ской мастерской, со статуями и 
монументами…»

Но покупка не состоялась. 
Возможно, причина  была  в недо-
статках, о которых  в этом же пись-
ме  Чехов упомянул: «отсутствие 
вблизи телеграфа (12 верст) и же-
лезной дороги (30 верст)».

 Что же осталось от «красивого, 
уютного» имения в настоящее вре-
мя? Остались парк (но «прекрас-
нейший» ли ныне?) и пруд. И оста-
лась церковь – тут уж без сомнения 
– прекраснейшая… 

Продолжение следует.

Елена ШТЕЙДЛЕ, 
краеведческое общество 

«Наследие»

ЧЕХОВСКИЕ УГОЛКИ  ИСТРИНСКОГО КРАЯ: 
ГЛЕБОВО

Продолжаем путешествие по достопримечательным местам нашего района,                                                                    
связанным с  жизнью и творчеством А.П. Чехова

КОНКУРС

Уважаемые истринцы! Ждем ваших фотографий на конкурс «Чеховские 
уголки  Истринского края» по адресу:  ул. Ленина,  д.72 (редакция  газе-
ты «Истринские вести»),   тел. 4-58-78. Об условиях фотоконкурса вы мо-
жете узнать из  публикации «ИВ» от  3.07.09. , а также в Истранет на стра-
нице  «История края».

Казанская церковь

 П.И. Чайковский
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Вновь в школе «Рождество» при 
храме Рождества Христова в селе 
Рождествено – что символично, 
согласитесь! - открылся «Музей 
на подоконнике». На этот раз 
его экспозиция пополнилась 
картонными макетами 
рыцарских замков. 

Это материализованные «следы» 
уроков истории в 6 классе, где как раз 
сейчас ребята изучают классическое 
«зрелое Средневековье» XI-XIII веков. 
Замки получились великолепные, ка-
жется, не только бумажные, но и на-

стоящие рыцари согласились бы жить 
в них, будь эти замки построены в ре-
альном масштабе. Некоторые ребята 
трудились самостоятельно, многим 
помогали родители. И это только, что 
называется, «плюс в копилку» - взрос-
лые и дети заняты вместе не выясне-
нием отношений, как это часто бывает 
в семьях, где есть подростки, а настоя-
щим интересным делом. Строя замки, 
заинтересовались уроками истории 
даже те, кто раньше изрядно ленился. 
И с удовольствием написали по две-
три страницы сочинений о жизни ры-
царей к следующему уроку. 

Это случилось в православной школе 
«Рождество».  После поздравительного 
слова  протоиерея Димитрия 
Подорванова и приветственной 
речи замначальника управления 
образованием Татьяны Николаевой 
состоялись открытые уроки по 
русскому языку и истории. 

Ч
тения стали традиционным местом 
взаимодействия священников благо-
чиния и педагогов района. Здесь обо-

гащаются опытом, обсуждают совместные 
проблемы, ставят новые задачи. Опытом 
работы с молодежью в этом году поделился 
гость чтений А.А. Шарафутдинов – заведу-
ющий учебно-методическим центром мис-
сионерского факультета Православного 
Свято-Тихоновского гуманитарного уни-
верситета, руководитель Регионального 
отделения братства православных следо-
пытов. Был заслушан ряд докладов духо-
венства. Интересным оказалось высту-
пление замдиректора Центра творческого 

развития и гуманитарного образования 
города Истры Татьяны Калминой. После 
выступления всех участников чтений со-
стоялись бурные обсуждения и дебаты. На 

встрече было решено проводить подоб-
ные мероприятия более системно.  Форум 
продолжился непринуждённой беседой за 
трапезой.  

СОБЫТИЯ ПРАВОСЛАВНОГО МИРА

ОТКРЫЛИСЬ 
VII РОЖДЕСТВЕНСКИЕ ЧТЕНИЯ

НОВОСТИ ИСТРИНСКОГО БЛАГОЧИНИЯ

БОЛЬШЕ ВСЕХ 
В ДТП ПОГИБАЮТ МОЛОДЫЕ

Cостоялась встреча Благочинного 
района протоиерея Димитрия 
Подорванова с руководителем ОГИБДД, 
полковником милиции Александром 
Кутузовым и личным составом 
подразделения. 

Встреча была приурочена ко Всемирному 
дню памяти жертв дорожных аварий.  Увы, но во 
всем мире в результате дорожно-транспортных 
происшествий ежедневно погибает 3 тысячи 
человек и около 100 тысяч получают серьёзные 
травмы, становясь тяжёлыми инвалидами. И со-
всем горько говорить о том, что большая часть 
из погибших и пострадавших - молодёжь.   

В здании отделения состоялся молебен о 
всех участниках движения, окропление освя-
щённой водой всех рабочих помещений и со-
трудников. Далее богослужение продолжи-
лось на площадке, находящейся рядом, где был 
совершён чин освящения служебного и лич-
ного автотранспорта. В конце молебна отец 
Димитрий преподнёс в дар руководителю 
икону великомученика Георгия Победоносца, 
а каждому сотруднику в машину по водитель-
ской иконке. Затем вместе с экипажем со-
трудников ДПС  священнослужители прое-
хали по наиболее аварийным местам Истры 
и Дедовска, и после молитвы окропили эти 
опасные участки дорог святой водой.  

В ЧЕСТЬ ДНЯ МАТЕРИ… 

Настоятель храма Крестовоздвижения 
села Дарна протоиерей Константин 
Волков по приглашению 
администрации Ермолинского 
поселения принялучастие в 
праздновании Дня матери.

 
Мероприятие проходило в ДК Агрогородка. 

Священнослужитель  поздравил присутству-
ющих гостей с праздником и сказал слова о 
великом предназначении женщины-матери, 
спасающейся через рождение детей, пожелал 
всем крепкой веры, духовного и физического 
здоровья на многая и благая лета. 

Дети местного детсада и учащиеся 
Ивановской школы подготовили для своих до-
рогих мам и бабушек замечательный концерт, 
в котором также приняли участие ученики 
воскресной школы храма Крестовоздвижения 
под руководством Екатерины Смирновой. 

ЧАСТИЦА СВЯТОЙ ЗЕМЛИ 

В храме Крестовоздвижения 
состоялась  презентация книги «Дарна 
- частица Святой земли», выпущенной 
издательством «ВегаПринт» при 
поддержке администрации Истринского 
муниципального района и лично главы 
Анны Щербы.

На презентации присутствовали глава райо-
на, общественные деятели, политики, извест-
ные журналисты, представители правитель-
ства Московской области и администрации 
Истринского  края.

Настоятель отец Константин поблаго-
дарил всех, кто принял участие в изда-
нии книги, отметив, естественно, коллек-
тив издательства «ВегаПринт» и редактора 
Викторию Радишевскую.  В книге  рассказы-
вается и об уникальных фактах из истории 
Новоиерусалимского монастыря  и близлежа-
щих от Дарны сел и деревень.  Во время пре-
зентации мы разговорились с прихожанином 
Николаем Абрамовым, вот что он просил нас 
передать через газету:

-От лица прихожан прошу передать Анне 
Щербе  низкий поклон и огромное человече-
ское спасибо за то, что  она первая, кто отклик-
нулся на просьбу нашей общины  о помощи в 
издании книги, рассказывающей о возрожде-
нии и восстановлении из руин нашего храма.  

Перед началом службы 
в воскресный день 
в Дедовском храме 
великомученика Георгия 
Победоносца стало 
происходить заметное 
оживление. 

Это на службу приеха-
ли воспитанники Дедовской 
коррекционной школы-
интерната во главе с директо-
ром Ниной Худяковой, препо-
давателями и воспитателями. 
Исповедовавшись у священ-
ника, они дружно подош-
ли ко причастию. Впереди 

Рождественский пост и 
Рождество, и воспитанники 
решили подготовиться к нача-
лу поста. После службы состоя-
лось общение воспитанников и 
преподавателей со священнос-
лужителями храма, ребята по-
знакомились с жизнью прихо-
да, посмотрели фотовыставку, 
ну и конечно же, не обошлось 
без подарков. Дети подарили 
приходу поделки, созданные 
своими руками, а настоятель 
от имени прихода вручил  ре-
бятам сладости. Хорошо, что 
такие неожиданные гости ста-
ли чаще посещать храм.

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  информация и фотографии предоставлены благочинием

В гостях воспитанники школы-интерната

Картонные замки 
бумажных рыцарей

Какая любовь 
настоящая?

В рамках районных Рождественских 
чтений в учреждении дополнительного 
образования «Центр творческого развития 
и гуманитарного образования» прошел 
круглый стол на тему «Какая любовь 
настоящая». 

В нем приняли участие педагоги центра, его уча-
щиеся и выпускники, а также священник Александр 
Горбачев - настоятель Христорождественского 
храма в Рождественно, Бужаровского  поселе-
ния. Участники круглого стола обсуждали такие 
вопросы, как: чем отличается любовь и влюблен-
ность, каковы признаки влюбленности, верно ли 
выражение «стерпится-слюбится», может ли лю-
бовь быть основана на жалости и сострадании, 
нужно ли контролировать свои чувства, являет-
ся ли ценностью неразделенная любовь. На каж-
дый вопрос отвечал и священник, раскрывая пе-
ред подростками суть истинно христианской 
любви, обращая внимание на вечные ценности 
семейной жизни, а потом все вместе смотрели 
фильм-обсуждение на ту же тему с комментари-
ями священника. За интересной и приятной бе-
седой и дружеским чаепитием два часа пролетели 
незаметно, и участники встречи сошлись во мне-
нии, что такие круглые столы с обсуждением ак-
туальных «вечных» вопросов нужно проводить 
регулярно. Была даже выбрана тема следующей 
встречи – «Смысл и цель жизни. Место человека 
в обществе».
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На 57-ю годовщину 
создания воинской 
части, расположенной в 
Вельяминово, в качестве 
почетных гостей были 
приглашены бывшие 
фронтовики — активисты 
районного Совета ветеранов.

День рождения воинской ча-
сти отмечался в пятницу, 4 дека-
бря. Звучал Гимн России, на сце-
не клуба выстроилась знаменная 
группа, военнослужащие в па-
радной форме заполнили места 
в зале клуба. Сюда были пригла-
шены жены военнослужащих, а 
также вдовы офицеров, отдавших 
многие годы служению в армии, и 
активисты районного Совета ве-
теранов, который давно поддер-
живает деловые связи с воинской 
частью. 

Открыл торжество заместитель 
командира части подполковник 
Дмитрий Лексин. Он коротко рас-
сказал об истории части, тепло по-
благодарил за службу офицерский 
состав, вручил подарки солдатам, 
отличившимся в прохождении 
боевой подготовки. Председатель 

первичной ветеранской органи-
зации при воинской  части, ста-
рейшая учительница Котеревской 
школы А.П. Мелешко читала про-
никновенные стихи, посвящен-
ные славным страницам из жизни 
военного городка и его обитате-
лей. Слово было предоставлено 
также почетным гостям — участ-
никам Великой Отечественной 
войны, активистам районно-
го ветеранского движения В.Е. 
Концевому, В.И. Касаткину, а так-
же председателю районного отде-
ления ветеранов афганской вой-
ны и локальных войн на Кавказе 
«Боевое братство» Н.Н. Гиреву. 
Председатель Истринского район-
ного Совета ветеранов Людмила 
Стрелкова вручила командова-
нию части Благодарственное 
письмо за внимательное и чут-
кое отношение к участникам 
Великой Отечественной войны, 
за героико-патриотическое вос-
питание солдат и учащихся мест-
ной школы. Солдатам гости пре-
поднесли сладкие угощения. С 
концертом выступили на торже-
стве школьники.

Ирина ЕВГЕНЬЕВА

В этом году в районном 
фестивале агитбригад, 
театрализованных 
представлений, песни 
и видеороликов на 
противопожарную 
тематику приняли участие 
15 школ Истринского 
района. 

К
онкурс проходил в два 
этапа — 21 ноября на 
базе Дедовской школы 

№4 и 27 ноября в Истринском 
Доме культуры. Конкурс еже-
годно проводят отдел государ-
ственного пожарного надзора,  
Всероссийское добровольное 
противопожарное общество и 
управление образованием по 
Истринскому району.

Победу в театральном пред-
ставлении заняли учащиеся 
Ивановской школы (руководи-
тель Михаил Долганов) — ребя-
та представили на суд жюри соб-
ственную интерпретацию сказки 
о Красной шапочке на противо-
пожарную тематику.

Второе место со сказкой «Как 
Иван пожарным стал» заняли ре-
бята из лицея г. Истры (под ру-
ководством Жанны Бобырь). Это 
выступление отличалось краси-
выми декорациями и костюмами. 

А команда Дедовской школы 
№4 (руководитель Вадим Фотин), 
занявшая третье место, не толь-
ко показала сказку «Потомки 
Прометея», но и продемонстри-
ровала настоящий костюм по-
жарного с первичными средства-
ми  пожаротушения.

В конкурсе пожарной пес-
ни победителями стали ребята 
из дедовской школы №1 с ком-
позицией «Спички — это не пу-
стяк» под руководством Татьяны 

Варбузовой, второе место за-
нял ансамбль во главе с Ниной 
Громовой из Снегиревской 
школы, а третье поделили 
Курсаковская школа и Дедовская 
школа №4 — руководители  Елена 
Аладышева и Вадим Фотин.

Не менее интересными оказа-
лись выступления вокалистов. 
Одиннадцатилетний Андрей 
Бубнов из школы пос. Восход 
занял первое место с песней 
«Не волнуйтесь понапрасну». 
Его руководитель Жанна Дедова 
рассказала, что  он с пяти лет 
занимает призовые места и 
пользуется популярностью у 

сверстников. Второе место до-
сталось Ольге Кривиной из 
Костровской школы (руководи-
тель Елена Дьячкова). 

В конкурсе видеороликов 
на противопожарную темати-
ку, как и в прошлом году, побе-
дила команда Дедовского ли-
цея (руководитель Анатолий 
Недров). 

Оценивали выступления ко-
манд заместитель начальника 
управления образованием Ирина 
Юлынцева, директор Центра раз-
вития творчества детей и юно-
шеств «Ровесник» Лариса Хотеева, 
председатель ВДПО Василий 

Степанов и заместитель предсе-
дателя по оргмассовой работе 
ВДПО Татьяна Сергеева.

Всем призерам вручи-
ли достойные подарки: DVD-
проигрыватели, часы и вазы.

В середине декабря победите-
ли — команды Ивановской шко-
лы и Дедовской школы №1, а так-
же начинающий артист Андрей 
Бубнов — отправятся представ-
лять Истринский район на об-
ластной конкурс. Пожелаем им 
удачи! 

Олеся ИСТОМИНА,
фото из архива

Сотрудники группы розыска 11 спецбатальона 
ДПС нашли водителя, сбившего мужчину и 
скрывшегося с места ДТП.   

Предположительно около 7 утра 30 ноября на 
Волоколамском шоссе в районе д. Дуплёво недалеко от 
станции Курсаково, вне пешеходного перехода прои-
зошло ДТП. Был совершен наезд на пешехода. От по-
лученных травм мужчина скончался на месте ДТП. 
Неустановленный водитель с места происшествия 
скрылся предположительно в сторону г. Москвы. 

В результате оперативно-розыскных мероприятий, 
как сообщил инспектор по пропаганде Сергей Хаустов, 
по незначительным осколкам фары и бампера была 
установлена марка скрывшейся автомашины, а в даль-
нейшем и её владелец. Чтобы определить марку авто-
мобиля, инспекторы обратились в магазин автозап-
частей, где по каталогу определили деталь, которая 
устанавливается на автомобиль определенной модели 
марки «Форд». Далее сотрудники группы розыска уста-
новили количество зарегистрированных в районе ав-
томобилей данной модели. В итоге машина, на которой 
совершено ДТП, была найдена. Особый вклад в рассле-
дование ДТП внесла группа розыска 11 специализиро-
ванного батальона ДПС и отделения розыска 1 спец-
полка ДПС. 

Руководство 11 СДБ ДПС обращается с просьбой быть 
бдительными, не проходить мимо нарушителей поряд-
ка и преступников. Ваша, даже незначительная инфор-
мация во многом поможет раскрыть преступления. 

Соб. инф. 

ГИБДД 

Скрыться не удалось
ДАТА

Часть отметила день рождения

МЕРОПРИЯТИЕ

ГОТОВНОСТЬ «01»
В Истре прошёл районный смотр-конкурс среди школьников                                                    

на противопожарную тематику

СИТУАЦИЯ

Снегопад диктует правила 

Из-за плохих климатических условий 
7 декабря в районе произошло около 30 
ДТП.

Внезапно выпавший снег прибавил сотруд-
никам ГИБДД работы — в понедельник на 
территории Истринского района зафикси-
ровано 28 дорожно-транспортных происше-
ствий с материальным ущербом.

В связи с этим отдел ГИБДД УВД по 
Истринскому району рекомендует отказать-
ся от использования автомобилей с изношен-
ными покрышками, с низкими сцепными ка-
чествами на ледяном и снежном покрытии, а 
также неукоснительно соблюдать правила до-
рожного движения. Водитель должен вести 
транспортное средство со скоростью, не пре-
вышающей установленного ограничения, учи-
тывая при этом интенсивность движения, осо-
бенности и состояние транспортного средства 
и груза, дорожные и метеорологические усло-
вия, в частности видимость в направлении 
движения. Скорость должна обеспечивать во-
дителю возможность постоянно контроли-
ровать движение транспортного средства для 
выполнения требований. При возникновении 
опасности для движения, которую водитель 
в состоянии обнаружить, он должен принять 
возможные меры к снижению скорости вплоть 
до остановки.

Олеся ИСТОМИНА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Неспокойные будни

В понедельник поступила явка с 
повинной от гражданина Т., 1985 
года рождения, который сознался 
в убийстве гражданина Ч., труп 
которого с признаками насильственной 
смерти был обнаружен еще 18 
сентября в лесополосе недалеко от 
железнодорожной платформы «50-й 
километр».

В ночь с понедельника на вторник неиз-
вестные проникли в магазин «Продукты» в по-
селке Первомайский, где из платежного тер-
минала похитили деньги в сумме около пяти 
тысяч рублей, а также продукты и сигареты.

В среду воры наведались в частный дом в  де-
ревне Талицы, откуда похитили имущество 
на сумму 84 тысячи рублей, о чем и заявил 
потерпевший. 

В четверг от дома №15 в поселке Курсаково 
у гражданина Ч. был угнан автомобиль 
«Судзуки». Хулиганы, разбив окно машины, 
похитили панель от магнитолы, а вот граж-
данка И. просила принять меры к гражданке 
К., которая незаконно взяла ее телефон.

Следующие дни оказались куда менее спо-
койными. В пятницу в милицию обратился 
житель поселка Октябрьский с заявлением о 
пропаже своей несовершеннолетней дочери, 
которая четвертого декабря ушла из дома и не 
вернулась.В деревне Максимовка в тот же день 
неизвестные проникли в один из частных до-
мов и навели беспорядок в поисках ценностей. 
У гражданки С. тем временем гость, которого 
она сама же и пригласила, похитил сумку.

В субботу группой немедленного реагиро-
вания были задержаны подозреваемые в хище-
нии продуктов из магазина в деревне Зенькино. 
Чуть позже поступило сообщение о том, что в 
одном из домов по улице Гагарина в поселке 
Манихино гражданину Б. неизвестные нанесли 
ножевое ранение в спину. Ознаменовалась суб-
бота и кражами: в Истре из сарая на улице 25 лет 
Октября злоумышленники похитили детский 
скутер, а из гаража, принадлежащего гражда-
нину Ф. в поселке Бужарово, кто-то украл пять 
литых и четыре металлических диска.

В воскресенье в милицию обратилась жи-
тельница Истры, которая просила принять 
меры к розыску ее дочери 1998 года рожде-
ния, которая ушла из дому и не вернулась.

А напоследок у одного из посетителей кафе 
«Катран» в Истре пропал мобильный телефон.

Елена СОЛДАТОВА
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О существовании 
кинологической службы 
в Истринском крае я и не 
догадывалась, пока в доме 
у меня не появился щенок 
китайской искусственно 
выведенной породы шарпей. 
Меня предупреждали, что 
любимица будет требовать 
к себе много внимания, но 
начнёт ли она впоследствии 
наглеть — зависит  только 
от проявления твёрдого 
характера в вопросах 
воспитания. 

И
злишние вольности приво-
дят к запущенной форме не-
послушания: собака отка-

зывается выполнять команды, а на 
наказание реагирует протестом. 
Конечно, можно самостоятельно 
попробовать перевоспитать питом-
ца, но надёжнее обратиться к про-
фессионалу. Но где в Истринском 
районе найти хорошую киноло-
гическую службу, которая займет-
ся воспитанием  твоего барбоса? 
Я поспрашивала у знакомых, но 
безрезультатно, пока случайно не 
услышала про одну кинологиче-
скую службу рядом с Павловской 
Слободой.

Центр расположен в деревне 
Захарово. Территория огорожена 
высоким забором, поэтому дога-
даться о том, что находится вну-
три, можно лишь по собачьему 
лаю. Я захожу в ворота вместе в ди-
ректором кинологического цен-
тра, но верные питомцы не слиш-
ком дружелюбны — оно и понятно, 
ведь изначально центр создавал-
ся для оказания услуг по охране 
объектов загородной недвижимо-
сти. Собаки здесь — самые надёж-
ные охранники, незваных гостей 
за «своих» не примут. Несмотря 
на то, что все животные живут в 
отдельных вольерах под замком, 
идти мимо такой охраны всё рав-
но страшно. Но в уютном кабинете 
дирекции центра я почувствовала 
себя в безопасности, теперь соба-
ки охраняют и меня тоже. На сте-
нах висят грамоты, дипломы и фо-

тографии питомцев, а на полках 
стоит несколько кубков — всё это 
результат кропотливой работы и 
настоящего профессионализма. 

Шесть лет назад кинологиче-
ский центр был создан для охра-
ны коттеджных посёлков, сегодня 
спектр услуг расширился и спосо-
бен заинтересовывать всех соба-
ководов. Верного друга можно не 
только привозить на интенсивные 
тренировки, но и оставить на вре-
мя отпуска в комфортабельной го-
стинице. Пока семейство греется 
под ярким солнышком на пляже, 
собака находится под присмотром 
опытных кинологов.

В кинологическом центре рабо-
тают два профессиональных ин-
структора: Марат Хабиев и Сергей 
Пронин, они легко и непринуж-
дённо рассказывают о своей не-
лёгкой работе:

— Скажите, сколько времени 
потребуется для того, чтобы со-
бака стала слушаться?

— На самом деле многое зави-
сит от характера и темперамен-
та вашего любимца, а также от 
ваших усилий при выполнении 
наших рекомендаций. Хозяин 
должен правильно обращаться с 
животным, в зависимости от об-
стоятельств быть строгим и до-
брым, терпимее относиться к не-
удачам питомца.  Сначала тренер 

знакомится с собакой, выявляет 
особенности характера и опреде-
ляет методы дрессировки. После 
начинаются занятия, желаемый 
результат появляется уже после 
пятой тренировки. В процессе об-
учения хозяин будет также при-
нимать участие, от этого зависит 
половина успеха. За полный двад-
цатичасовой курс обучения соба-
ка станет слушаться только в том 
случае, если хозяин будет выпол-
нять тренерские рекомендации.  
Эффективными также станут по-
сещения занятий два раза в неде-

лю по одному часу, а также выпол-
нение домашнего задания.

— Собаки каких пород лучше 
поддаются дрессировке?

— Однозначно служебных! В на-
шей практике отличный результат 
показывали лабрадоры, ротвейле-
ры, доберманы. Тяжелее работать с 
пастушьими породами — это юж-
норусская, австралийская овчар-
ка, колли и др. С мелкими порода-
ми практически не обращаются, 
они больше для удовольствия и до-
машнего содержания. Да и  рабо-
тать с ними тяжело, половину пре-
пятствий они просто-напросто не 
смогут преодолеть.

— А с какого возраста к вам 
можно приводить собаку?

— Начинать дрессировку можно с 
трёхмесячного возраста и желатель-
но успеть приучить собаку к дисци-
плине до того, как пройдет больше 
трёх лет. Занятия проводятся инди-
видуально, где идет работа по кор-
рекции поведения собаки, в группах 
и с выездом домой — для этого у нас 
предусмотрен служебный транс-
порт. Существуют также различ-
ные виды дрессировок, например, 
общий курс дрессировки, защитно-
караульная и караульная службы. 

— Есть такое мнение, что соба-
ка внешне напоминает хозяина, 
вы согласны?

—Внешне, конечно, громко ска-
зано. Но какие-то качества и чер-
ты характера проявляются, напри-
мер, нерасторопность. Внешние 
сходства — это больше совпаде-
ния, а не закономерность. Вот вы, 
например, с вашим шарпеем внеш-
не не похожи…(смеётся). 

— У вас есть гостиница для 
собак?

— Конечно, у нас предусмотре-
на такая услуга. Если вы собирае-
тесь в командировку или отпуск, 
то можете смело пристроить со-
баку к нам на время. В ваше отсут-
ствие за ней будут ухаживать, про-
водить дрессировочные занятия, 
учитывая ваши пожелания. Для со-
бак созданы комфортные условия 
— зимние и летние вольеры, пло-
щадка для тренировок, уход и мно-
гое другое.

— Каковы ваши планы на 
будущее?

- В ближайшее время центр со-
бирается вступить в Российскую 
кинологическую федерацию, что 
позволит постоянно развивать-
ся и быть в курсе последних со-
бытий.  Мы также хотим обучить 
специальную розыскную соба-
ку, интересно попробовать себя в 
этой области. Нами налажен кон-
такт с Голицынским погранич-
ным институтом, Звенигородской 
ветеринарной клиникой и дру-
гими кинологическими центра-
ми. Есть задумки сотрудничества 
со школами, было бы интересно 
проводить занятия с детьми или 
приглашать школьников сюда на 
экскурсию.

После продолжительной бе-
седы я поняла, что отдаю собаку 
на воспитание в надежные руки. 
Через несколько дней они с тре-
нером приступят к занятиям, и те-
перь безобразнице не удастся меня 
разжалобить. Разве что несчаст-
ным взглядом из-под складчато-
го лба, поджатыми маленькими 
ушками и виляющим крючкова-
тым хвостом…

Олеся ИСТОМИНА, 
фото из архива

СЛУЖБА

ТУЗИК С ЛИЦОМ ХОЗЯИНА
Кинологический центр в Захарово сделает послушной любую собаку

МЕЖДУ ПРОЧИМ

Идея создания центра принадлежит Ольге Руда и Михаилу Мурочкову. 
Сегодня центр готов развиваться и работать на перспективу, благо, для это-
го есть все условия. Не секрет, что лучшими охранниками являются пред-
ставители служебных пород, таких, как немецкая, восточная, европейская 
овчарки. Первым воспитанником стал Талан, он неоднократно выезжал 
с патрулём на объекты и проявлял себя с лучшей стороны. Позднее ему в 
помощники привезли ещё четырех охранников, количество собак посто-
янно увеличивалось и сегодня их насчитывается тридцать! Для новых пи-
томцев построили отдельные вольеры,  оборудовали большую тренировоч-
ную площадку  с турниками, лестницами, горками и другими снарядами. 
Настала пора дрессировок: сначала изучение основных команд, таких, как 
«сидеть», «лежать», «голос», «апорт» и др., а после — преодоление полосы пре-
пятствий. Сложным препятствием для собак считается бревно, которое не-
обходимо быстро и ловко пройти от начала до конца. Есть у воспитанников 
и любимые упражнения, такие, как барьер, горка и мостик — попрыгать с 
них на скорости одно удовольствие.

СОВЕТЫ

У многих наших читателей 
есть на этот счёт чёткие 
предпочтения, так вот, 
бывалые собачники уверены: 
спорить здесь не имеет смысла, 
правы и те, и другие. Щенки 
умилительны, их обожают 
дети, которые растут вместе с 
маленькими питомцами, учатся 
ухаживать за ними, кормить, 
учатся проявлять свои чувства 
– это очень ценно.  

А стоит ли брать собак солидного 
возраста? Да, тоже стоит. Во-первых, 
это благородно, а во-вторых, такая 
собака может оказаться для вас иде-
альной. Отказываться от собаки из-
за того, что впереди у неё меньше лет, 
несправедливо.

Пожилые собаки идеально под-
ходят для людей старшего возрас-
та, которые хотели бы держать со-

баку в качестве компаньона, однако 
переживают, что случится с их пи-
томцем, если они умрут. Такому че-
ловеку можно посоветовать взять ма-
ленькую ласковую собачку постарше, 
это уменьшит его опасения, помо-
жет избавиться от одиночества и на-
слаждаться обществом преданного 
друга. У этого выбора есть дополни-
тельное преимущество: собаки стар-
шего возраста более послушны, мень-
ше портят вещи и меньше нуждаются 
в физических нагрузках, чем молодые 
животные. 

Щенок, в отличие от старшей, уму-
дренной жизнью собаки, обладает 
безупречной репутацией, однако у 
взрослой собаки тоже есть свои пре-
имущества, особенно с точки зрения 
человека, которому не хватит време-
ни или опыта, чтобы вырастить щен-
ка по всем правилам. Одно приучение 
к туалету чего стоит. 

Что же касается привязанности, 
можете не сомневаться: вы не по-
чувствуете никакой разницы. А если 
она и есть, то собака, которую взяли 
в семью взрослой, даже более преда-
на своим хозяевам, поскольку зна-
ет, какой бывает жизнь, когда рядом 
нет любящего человека. Взрослых 
собак предлагают в различных ме-
стах: в приютах, частных объявле-
ниях, заводчики и группы спасе-
ния пород. Иногда люди оставляют 
у себя заблудившихся или потерян-
ных собак.

Поэтому нет смысла настаивать 
на том, что обязательно следует за-
водить взрослую собаку. Но не ис-
ключайте из своего выбора такую 
возможность. Порой взрослая со-
бака может принести гораздо боль-
ше эмоций, нежели щенок, а ухо-
да и воспитания требует гораздо 
меньше.

Кого взять: взрослого барбоса или малыша?

По материалам сети Интернет
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Учащиеся Румянцевской 
средней школы на протяжении 
нескольких десятилетий 
поддерживают тесные и 
доброжелательные отношения 
с бывшими фронтовиками, 
проживающими в поселке. 
Мы приглашаем  их на 
торжественные мероприятия, 
чествуем с юбилеями. Недавно 
коллектив школы сердечно 
поздравил с 85-летием Михаила 
Ермолаевича Чичкина.

Он родился в деревне Кайдиново  
Калининской (ныне Тверской) об-
ласти в многодетной семье. Жизнь 
была нелегкой. Мальчик ходил в 
школу за 6 километров, невзирая 
на погоду и расстояние. Окончив 
учебу в 1940 году,  устроился рабо-
тать на сплав на реке Ламе, но мир-
ную жизнь прервала война. Около 
месяца находилась его родная де-
ревня в оккупации, фашисты наве-
ли в ней свои бесчеловечные поряд-
ки. Ветеран вспоминает: «В соседней 
деревне Селанухе одна мать прята-
лась с детьми. Немецкий солдат за-
шел в дом и бросил гранату. В ре-

зультате погиб один ребенок, и была 
ранена мать». 

Юношу  призвали в армию 17 фев-
раля 1942 года в 249-ю отдельную 
роту химзащиты. С февраля 1944 по 
декабрь 1945 года служба проходила 
в составе 927-го стрелкового полка 
251-й  стрелковой дивизии, а затем  
в 630-м  батальоне аэродромного 
обслуживания. Михаил Ермолаевич 
участвовал в наступлении на 
Погорелое Городище в 1942 году, в 
операции «Багратион», в Витебской 
операции в 1944 году, в боевых опе-
рациях на территории Восточной 
Пруссии в 1945 году.  Каждый день 
на войне был настоящим испытани-
ем: километры минных полей, об-
стрел немецких «юнкерсов», ране-
ния, смерть боевых друзей.

— Однажды решили присесть 
отдохнуть около окопа, где лежа-
ло поваленное дерево. И вдруг слы-
шу: летит снаряд. Гул, суета. Помню, 
ранило троих наших солдат, одно-
го из них тяжело. Мы его втащили в 
окоп, перевязали, но спасти не уда-
лось…Сами мы переждали обстрел в 
авиационной воронке, - вспоминает 
фронтовик.

Во время войны Чичкин был не-
сколько раз ранен. Он утвержда-
ет, что три, хотя в красноармейской  
книжке записаны четыре ранения и 
одна контузия. Во время операции 
«Багратион» Михаилу Ермолаевичу 
запомнился такой случай. Он и  
техник-старлей вышли на высоту. С 
неё увидели, как с обратной сторо-
ны идут немецкие машины. Впереди 
этой колонны лошади везли немец-
кие орудия. «Я стал стрелять и попал 
в лошадь, — рассказывает ветеран. 
— Убить с первого раза её не смог, и 
она, раненая, потянула за собой вто-
рую запряженную лошадь. Упав, ло-
шади перегородили дорогу движу-
щейся немецкой технике. Немцам 
некуда было отступать... Вот они и 
побежали к лесу, где и разбрелись. 
Колонна остановилась. Немцы, ко-
торые были на лошадях, с лошадьми 
и стали сдаваться».

Позже Михаил Ермолаевич стал 
телефонистом. Порой приходилось 
под взрывами снарядов и пуль про-
кладывать связь, восстанавливать 
обрывы. Телефонная связь и по-
могла узнать об окончании войны. 
«Помню, это было с восьмого на де-

вятое мая. Я был на телефоне. Слышу 
разговор между телефонистками:

— Ты новость слышала?
— Какую?
— Война кончилась!
А третий  мужской голос говорит: 

«Прекратите болтать!»
Ну и все, сижу дальше, выполняю 

работу. А утром, чуть свет, еще темно 
было, шум, стрельба. Я подумал: на-
верно немцы прорвались. Выбежал 
наружу, а тут все кричат: «Победа!» И 
я тоже выстрелил из автомата, всю 
очередь выпустил».

После окончания войны 251-я 
стрелковая дивизия была направ-
лена в Моздок, где простояла полго-
да. Оттуда Чичкин попал в Польшу, 
на аэродром дальнего действия, где 
охранял горюче-смазочный и бом-
бовый склад. Только 26 февраля 
1946 года  получил долгожданный 
приказ о демобилизации. Целый ме-
сяц  добирался до дома. «Подхожу я 
к деревне, — рассказывает Михаил 
Ермолаевич, — вижу, огоньки горят. 
И я крикнул: «Ура! Я живой!»  

Началась для фронтовика мир-
ная жизнь. Окончил курсы шо-
феров, работал в Лотошинском 

леспромхозе, а с 1982 года в 
Румянцевском лесничестве. В 1949 
году Михаил женился на Лидии 
Мещерской, родились дочь и сын. 
Михаил Ермолаевич давно на пен-
сии, но ведет активный образ жиз-
ни: ездит с семьей на дачу, водит 
автомобиль, каждый день прохо-
дит пешком довольно большие 
расстояния. Встречается с ветера-
нами войны, участвует в митин-
гах и других торжественных ме-
роприятиях. Михаил Ермолаевич 
— почетный и дорогой гость в на-
шей школе на всех торжественных 
мероприятиях: школьных линей-
ках, конференциях, уроках муже-
ства. Он гордится боевыми награ-
дами: орденом Славы III степени, 
орденом Красной Звезды. Михаил 
Ермолаевич очень скромный, ин-
теллигентный человек, всегда ра-
душно встречает нас у себя дома. 
Хочется пожелать ему долгих лет 
жизни, здоровья и бодрости.

Марина ПРОХОРОВА, 
руководитель музея 

Румянцевской школы.
Использован материал 

архива музея

ПАТРИОТИЗМ

«Ура! Я живой!»
Таким радостным криком огласил родную деревню фронтовик Михаил Чичкин, вернувшись с победой домой

Жительница Истры М.И. Мальцева 
хранит уникальные документы: письма 
своего отца из Бреста — города, который 
подвергся в первые дни войны мощному 
фашистскому удару. Письма датированы 
июнем и августом сорок первого года. В 
том же году капитан артиллерии Иван 
Кононов погиб, так и не узнав, что его 
жена Нина и трое дочерей выжили в 
этом аду.

М
айя Ивановна вспоминает: «Мама и мы, 
три сестры, проснулись от страшных 
бомбовых ударов 22 июня 1941 года. 

Отца уже дома не было. Кругом горело. Не 
успев взять ни вещей, ни документов, выско-
чили на улицу. Мама почему-то была в папи-
ной шинели, на эту шинель она меня посадила 
под деревом. А тут немцы идут, их внимание 
привлекла, видимо, шинель, наставили на нас 
автомат. Почему-то не расстреляли. Ушли. 
Мама мне сказала: беги в аптеку, может там 
есть перевязочный материал, сейчас ране-
ные будут поступать, надо их перевязывать. 
Мы слышали грохот со стороны Брестской 
крепости и думали, что вот-вот врагов потес-
нят с нашей территории. Но вышло все не так, 
пришлось нам долго жить в оккупированном 
врагом городе. Информации о положении в 
стране и на фронте не было. Люди томились 
в неизвестности».

Когда Майе исполнилось 14 лет, она получи-
ла извещение-предложение: или работать на 
немцев, или быть угнанной в Германию. Стала 
работать на железной дороге. Сначала проти-
рала дверные ручки поездов, потом ей пору-
чили прибираться в вагонах. Однажды девуш-
ка подобрала там скомканную газету «Правда», 
в которой сообщалось о параде 1941 года на 
Красной площади Москвы.  Сколько же радо-
сти вызвала эта весточка у всех! Газету переда-
вали из рук в руки. Приносила Майя тайком и

 вещи «посерьезнее», патроны, например, 
прятала их в ведре с мусором, а потом пере-
давала партизанской связной Вале Зенкиной. 
Однажды немец заподозрил неладное, и Валя 

сказала: надо уходить. Так Майя оказалась 
в белорусском партизанском отряде имени 
Черняка. А ее маму с сестрами отвезли в се-
мейный лагерь партизан. В 1944 году Майю 
отправили на большую землю. Встретилась 
в Москве с маминой сестрой. «Именно ей и 
ее семье адресовал в 1941 году свои письма 
мой папа, Иван Кононов. Он очень беспоко-
ился о нашей судьбе, но встретиться нам не 
пришлось, даже не знаем, как он погиб и где 
похоронен».

 
28.06.1941 г.
Здравствуйте, Катюша, Андрей, Володя и 

Адик и пр. и пр.
Вздумал сообщить вам о себе, да уж больно 

вести не радостны. Я знаю, что вы, читая газе-
ты и слушая радио, уже имеете представление 
о той беде, которая постигла Брест. Эти сво-
лочи ночью открыли ураганный огонь и раз-

били город. Я, успев вскочить, накинув брю-
ки, убежал в полк, а Нина с детьми осталась. 
Полк выводили из огня. Зайти домой мне уже 
не удалось, но из ворот городка мне было вид-
но, что дом был в огне, и трудно сказать, успе-
ла ли она с детьми выскочить из дома и куда? 
Кругом рвались снаряды. Но даже если пред-
положить, что они остались живы от обстрела 
и пожара, то немцы их в живых не оставят или 
расстреляют или они помрут с честью.

Вот положение с семьей. Я сам пока жив, 
полк разбит, сейчас нахожусь на формиро-
вании новой части. Жду назначения. Во вре-
мя обстрела получил два маленьких ранения, 
но очень незначительные. Может быть скоро 
получу посерьезнее, но не хочется умереть, 
не отомстив немцам за все их зверские дей-
ствия. Прошу тебя, Катюша, если мне дожить 
до счастливого окончания войны не придется, 
то может вы примете меры к тому, чтобы выяс-

нить, может, кто из детишек останется жив. А 
уж я все, что у меня есть, употреблю на то, что-
бы отомстить за родину и семью. Будьте здо-
ровы. Желаю успеха. Целую крепко. Ваня.

4.08.1941 г.
Желаю здравствовать! Привет из действую-

щей армии!
Я жив и здоров. Ранки, бывшие у меня и по-

лученные еще в Бресте, заживают. Из строя не 
выходил, ну а все остальное в порядке. Живем 
в лесах и на дорогах, погода хорошая, тепло, 
дожди бывают редко и сравнительно теплые, 
большого беспокойства не приносят. Как идет 
война, вы знаете из газет, думаю, что об этом 
писать нет надобности. Могу только сказать, 
что на нашем участке наступление немцев 
задержано и вот уже 12 дней мы удерживаем 
свой рубеж, ведя разведку, поиски противника 
и перестрелку (по газетному  — «артиллерий-
скую дуэль»). Положение на фронте заметно 
меняется в нашу пользу, что соответствующим 
образом отражается на настроении бойцов и 
командиров, в том числе и на моем. Все мы 
ждем резкого перелома в событиях. Надеемся, 
что скоро турнем немцев с нашей территории 
и дальше столь же быстрыми темпами, как он 
наступал. Надеюсь попасть снова в Брест и вы-
яснить положение с моей семьей. Я все же не 
теряю надежды, что они могут быть живы. Да, 
по совести говоря, иногда и подумываю о том, 
что Нина выбралась из Бреста и сейчас где-
либо в России находится на положении бе-
женцев. С этой целью я переслал на ваше имя 
для нее 1800 руб. денег, ведь если она вырва-
лась из Бреста, то, наверное, сообщит вам ме-
сто своего пребывания.

Я сегодня вернулся из части нашего корпу-
са и узнал, что полевая почта стала функцио-
нировать, спешу написать письмо и просить 
вас сообщить мне, нет ли вестей от Нины. Я 
думаю, что вам понятно, как влияет на мое са-
мочувствие семейная трагедия, и ответ не за-
держите. Мой адрес: 313 полевая почта, штаб 
корпуса, политотдел, Кононову И.Т.

Подготовила Ирина ОГОРОДНОВА

ПИСЬМА С ФРОНТА

НЕ ХОЧЕТСЯ УМЕРЕТЬ, 
НЕ ОТОМСТИВ ВРАГАМ ЗА ИХ ЗВЕРСКИЕ ДЕЙСТВИЯ…

Это строки из письма капитана артиллерии Ивана Кононова, встретившего войну в Бресте

Иван Кононов с дочерьми. Лето 1941 года



Управление 
образованием 
администрации 
Истринского 
муниципального 
района представляет 
цикл лекций доктора 
психиатра–нарколога 
Александра Юрьевича 
Чумака, который 
много лет работает над 
проблемами наркомании 
и алкоголизма.

Что такое алкоголь?
Нам в рекламе и филь-

мах показывают,  как хоро-
шо и весело пить. Связывают 
прием алкоголя с атрибута-
ми успеха, богатства, влия-
ния, сексуальности и т.д. На 
самом деле все по-другому. 
После праздников морги за-
полнены трупами, отделения 
хирургии, травматологии, 
реанимации заполняются 
травмированными, битыми, 
резаными, больными.  

Что такое алкоголь? 
Алкоголь - наркотический 
яд нервнопаралитического  
действия. Он обладает все-
ми признаками наркотика. 
Специфически изменяет эмо-
циональное состояние (вы-
зывает эйфорию). Вызывает 
зависимость. Губительно 
действует на организм. Так 
как алкоголь- это жирора-
створитель, а оболочка  клет-
ки – это жироподобное ве-
щество, то нет такой клетки, 
которая не подвергалась бы 
губительному действию ал-
коголя. У алкоголя несколько 
механизмов действия. Самый 
показательный из них, пожа-
луй, следующий: алкоголь, 
попадая в кровь, отнимает у 
эритроцитов одноименный 
заряд, эритроциты слипа-
ются, образуя микротромбы. 
Микротромбы забивают ка-
пилляры. Нарушается ми-
кроциркуляция, возникает 
тотальное кислородное го-
лодание. Если, скажем, клет-
ка мышцы может жить без 

кислорода около двух часов, 
то клетка мозга – пять минут. 
Это значит, что после каждо-
го употребления спиртного 
мы имеем целые кладбища 
нервных клеток в мозгу. В ор-
ганизме алкоголь превраща-
ется в ацетальдегид, сильный 
яд, которым обусловлены по-
хмельные мучения и запах 
перегара. Ацетальдегид-это 
родственник формальдеги-
да, в растворе которого хра-
нят трупы в морфологиче-
ских корпусах.

В мозгу от алкоголя стра-
дают, в первую очередь, эво-
люционно более молодые и 
уязвимые отделы - лобные 
доли. Именно они, в основ-
ном, определяют наши ду-
шевные качества  - то, что де-
лает нас людьми. У пьющего 
человека постепенно утра-
чиваются высшие эмоции 
- честь, совесть, долг, стыд-
ливость и т.д. Теряется са-
мокритика. Такому челове-
ку говорят: “Ты уже надоел 
своими праздниками.” А он 
отвечает: ”Ну, я же, как все. Я 
же хожу на работу, зарабаты-
ваю деньги”. И в самом деле, 
у, так сказать, в меру пью-
щих людей довольно долго 
сохраняются интеллект, па-
мять и профессиональные 
навыки. Вот только теряются 
тонкие познавательные ме-
ханизмы, снижается обучае-
мость. Человек не способен 
приобретать новые знания, 
новые навыки и пользует-
ся старым багажом. Душевно 
человек грубеет. Например: 
был чутким, отзывчивым - 
стал грубым, бесчувствен-
ным; был уравновешенным – 
стал раздражительным; был 
добрым - стал злобным и т.д. 
Постепенно ухудшаются па-
мять и интеллект, снижается 
работоспособность, воля.

Алкоголь и общество
Пьяницу начинают выго-

нять с работы, из семьи - на-
чинается социальная дегра-
дация. Конечное пристанище 

пьяницы - место бомжа воз-
ле помойки. Никогда не было 
так - сначала стал бомжом, а 
потом спился. Всегда было - 
сначала спился, а потом стал 
бомжом. Однако, отдельный 
человек без мозгов жить мо-
жет, а вот нация без здоро-
вого потомства не выживет. 
Алкоголь самым губительным  
образом действует на гено-
фонд. Алкоголь-это мутаген. 
Попадая в половые органы, 
он ломает генетический ма-
териал. Из-за употребления 
алкоголя родители произво-
дят на свет дебилов, уродов, 
психопатов, потенциальных 
преступников. Сейчас это за-
метно невооруженным гла-
зом. Причем алкоголь и про-
дукты его распада отравляют 
половые клетки довольно 
продолжительное время по-
сле последнего его приема. У 
мужчин происходит посто-
янный сперматогенез и за-
мена старых половых клеток 
на новые. Поэтому мужчина 
способен через какое-то вре-
мя после выпивки зачать здо-
рового ребенка. У женщины 
половые клетки даются раз 
и навсегда при рождении. 
Поэтому вполне возможно, 
что пьющая женщина не смо-
жет иметь здоровых детей. 

Алкоголь своеобразно от-
носится к национальному 
вопросу. Наиболее подверже-
ны губительному действию 
алкоголя северные народы 
и потомки скотоводов – ко-
чевников - это те народы, в 
рационе которых почти от-
сутствовали скоробродящие 
продукты (виноград и т.д.) на 
протяжении тысячелетий. В 
организме представителей 
этих народов мало фермен-
тов, расщепляющих алко-
голь и продукты его распа-
да.  Если подойти к вопросу 
с неожиданной стороны, то 
можно рассматривать алко-
голь как химическое оружие 

массового поражения (судь-
ба североамериканских ин-
дейцев, судьба северных на-
родов, мы - следующие).

Существует лживая кон-
цепция культурного пития. 
Ясное дело - алкоголиков 
культурно пить не научишь. 
А те, кто пьет, так сказать 
культурно, еще культурнее 
пить должны? Стало быть, 
теория культурного пития 
нужна. Нужна для того, что-
бы вовлечь в пьянство трез-
венников. Кому выгодно, 
чтобы мы пили? Наверное 
тем, кто производит и про-
дает. Возьмите любую бу-
тылку пива. Почти на  лю-
бой бутылке пива написано, 
что штаб-квартира произво-
дителя находится в Европе 
или где угодно, но не в 
России. Отчего сие? Кстати, 
пиво - самое опасное алко-
гольное изделие, потому что 
легко пьется и с помощью 
его легко посадить человека 
на  алкогольный наркотик.  
Почти 100 лет назад выдаю-
щийся немецкий психиатр 
Бумке сказал об алкоголе: 
”Современная промышлен-
ность производит этот яд в 
таких количествах и срав-
нительно так дешево, что 
настоятельно необходимы 
серьезные врачебные контр-
мероприятия”. Сказано дав-
но, а как свежо. По мнению 
Всемирной организации 
здравоохранения,  8 литров 
спирта в год на человека-это 
вырождение нации. Мы вы-
пиваем около 20 литров. 

Табачный яд
Табачный дым ядови-

тее выхлопа «Камаза» в 4 
раза. Он содержит пару 
тысяч отравляющих ве-
ществ. Они подразделя-
ются на:  канцерогенные, 
раздражающие, наркотиче-
ские. Канцерогены вызыва-
ют опухоли. Раздражающие 

вещества вызывают вос-
палительные заболева-
ния дыхательных путей, 
желудочно-кишечного трак-
та. В дыхательных путях - 
риниты, гаймориты, трахе-
иты, хронический бронхит. 
При бронхите воспаленные 
бронхи постоянно сужают-
ся, уменьшается жизненная 
емкость легких, функци-
ональная ткань замещает-
ся соединительной, возни-
кает затруднение дыхания 
и хроническая гипоксия. 
Возникает кашель с мокро-

той. Даже у того, кто бро-
сил курить, патологические 
изменения в легких полно-
стью не проходят. Если об-
ратить внимание на пальцы 
курильщика, то мы нередко 
увидим утолщенные и лом-
кие ногти. Это называется 
симптомом  часовых стекол, 
возникающим от разраста-
ния соединительной тка-
ни в ответ на хрониче-
скую гипоксию. Примерно 
то же самое  наблюдается 
и во внутренних органах. 
Из поражений желудочно-
кишечного тракта - фарин-
гиты, эзофагиты, гастриты, 
дуодениты, язва желудка и 
двенадцатиперстной кишки. 
Язва - хроническое заболе-
вание, как правило,  на всю 
жизнь. Из наркотических 
веществ главное - никотин. 
Попадая в кровь, никотин 
вызывает сужение сосудов, 
из-за чего возникает то-
тальная гипоксия, чувство 
легкого одурманивания. 
Постоянное издевательство 
над своими сосудами при-
водит к патологическим из-
менениям стенок сосудов. 
Они истончаются и стано-
вятся ломкими. И однажды 
могут разорваться. В серд-
це это называется инфаркт,  
а в мозгу - инсульт. Если че-
ловек не умирает,  то стано-
вится  инвалидом. В невро-
логических отделениях мы 
можем увидеть множество 
еще не старых инвалидов, 
которые курили много лет. 

             
Продолжение следует
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ВРАЧИ И РАБОТНИКИ ОБРАЗОВАНИЯ ВСТАЮТ 
НА БОРЬБУ С ВРЕДНЫМИ ПРИВЫЧКАМИ

ПАМЯТКА

СОВЕТЫ РОДСТВЕННИКАМ ЛЮДЕЙ, 
ПОПАВШИХ В АЛКОГОЛЬНУЮ ЗАВИСИМОСТЬ:

1. Используйте всю доступную вам информацию 
о помощи — найдите организации, занимающиеся 
лечением.

2. Сформируйте правильное отношение к больному. 
Не каждый может помочь алкоголику. Если вы испыты-
ваете злость и обиду к больному, то это приведет к не-
удаче в попытках помочь ему. Невозможно помочь тому, 
кого ненавидишь. Постарайтесь себя настроить на поло-
жительные чувства к больному алкоголизмом. 

3. Говорите с алкоголиком о его болезни, заставьте его 
посмотреть ей в лицо. Не ждите, что близкий вам алкого-
лик добровольно обратится за помощью. Не принимайте 
лично на себя его отрицательные эмоции и реакции. 

4. Алкоголизм - это болезнь. Изучите эту болезнь. Вы 
не сможете помочь, если не распознали у зависимого 
симптомы этой болезни: 

а)проблемное употребление веществ, изменяющих 
сознание; 

б) отрицание проблемы; 
в) ложь; 
г) неуравновешенное, бессмысленное, безумное пове-

дение, когда эмоции доминируют над интеллектом. 
5. Бросить пить – это не конец лечения, это только на-

чало! Необходимо избавиться не только от физической 
зависимости к алкоголю, но и от психологической зави-
симости. И в дальнейшем не создавать ситуаций, прово-
цирующих на употребление алкоголя.

6. Алкоголики должны сами нести ответственность за 
своё поведение. Если он в чем то виноват, не оправдывай-
те его, пусть сам отвечает за свои поступки.

7. Никогда не унывайте, не оставляйте надежду. 
Приведите больному  положительные и отрицательные 
примеры. Пусть он почувствует разницу между здоровым 
образом жизни и алкогольным забытьем.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

В настоящее время на учете в наркологическом кабинете истринской районной боль-
ницы значится 966 человек, страдающих алкоголизмом, и 59 человек с диагнозом нар-
комания. Из них 74 алкоголика и 15 наркоманов были поставлены на учет с января по де-
кабрь текущего года.

Подготовила Мария РЫЧЕНКОВА
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СКАНВОРД

Составитель 
Дмитрий 

БАЗИЛЕВСКИЙ, 
верстка  Ларисы 

КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: 1. Асc. 9. Директор. 10. «Арабески». 13. Устав. 14. Бородавка. 
16. Ассур. 19. Галилей. 22. Никитин. 23. Лейбниц. 24. Апиа. 25. Адан. 27. Терцет. 28. 
Галера. 29. Ромб. 33. Амур. 35. Филатов. 36. Анархия. 37. Аллопат. 40. Авеню. 41. 
Аудитория. 44. Парта. 47. Пенелопа. 48. Америций. 49. Рак.

По вертикали: 1. Динамика. 7. «Бег». 3. Строй. 4. «Арго». 5. Сага. 6. Данко. 7. 
«Лес». 8. Акустика. 11. Эстамп. 12. Кулиса. 15. Дробь. 17. Геометрия. 18. Гипербола. 
20. Деление. 21. Пифагор. 24. Акр. 26. Нар. 30. «Огниво». 31. Берендей. 32. Катет. 33. 
Аномалия. 34. Урарту. 38. Кулон. 39. Лицей. 42. Икар. 43. Опак. 45. Гея. 46. Мир.

ОТВЕТЫ 
 к сканворду, 

опубликованному 
в № 48
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3

54

Передвижное 
цирковое

сооружение

Столица Армении

Под таким названием в 
Истринском камерном 
молодёжном театре прошёл 
юбилейный вечер актрисы 
Владлены Власовой. И хотя о 
возрасте женщины говорить 
не принято, в этом случае 
мы с гордостью называем 
цифры – Владлене Алексеевне 
исполнилось 85, и в свой 
творческий вечер она была по-
монаршему величественна, 
ведь она и сегодня – настоящая 
королева сцены.  

…В  уютном, стильно оформлен-
ном фойе Молодёжного собрались 
почитатели таланта актрисы, её близ-
кие (даже очаровательный прав-
нук!) и друзья, коллеги по ВНИИЭМу 
и театральным работам, журнали-

сты, общественность. Море цве-
тов, ожидание праздника, припод-
нятое настроение. Ирина Малеева 
из ТРК «Истра», которой удалось уви-
деть юбиляршу за кулисами, шёпо-
том говорит мне: «Сегодня Владлена 
Алексеевна ослепительна!» 

И действительно, Владлена Власова 
– в роскошном платье синего барха-
та, в жемчужных украшениях выгля-
дела истинной звездой. На самом деле 
актрисы уровня Владлены Власовой – 
это удача для любой сцены, ведь её ак-
тёрское мастерство, дарование и про-
фессионализм имеют совсем другой, 
не провинциальный масштаб, что 
она подтверждала каждой сыгранной 
ролью.  

Организатором праздника высту-
пил  Молодёжный театр  - «В знак 
глубокого уважения перед заслуга-

ми Владлены Алексеевны в разви-
тии театрального искусства района» 
- как отметил главный режиссёр теа-
тра в течение вот уже 30 лет Алексей 
Губин, именно он блестяще провёл 
праздничный вечер. Подчеркнём, что 
Владлена Алексеевна сыграла в трёх 
особенно ярких спектаклях Алексея 
Губина – в «Жаворонке» по пьесе Ануя 
о судьбе Жанны д-Арк (это единствен-
ная постановка за всю историю теа-
тра на нашей земле, получившая все-
союзное лауреатство), в «Ретро» и в 
«Карлсоне, который живёт на крыше», 
который с большим успехом в тече-
ние ряда последних лет шёл на сце-
не Молодёжного театра в Истринском 
Доме культуры. Также Владлена 
Алексеевна была консультантом на 
знаменитой  постановке «Завтра была 
война».   

В честь юбилея Владлена Власова 
награждена почётной грамотой ад-
министрации района и денежной 
премией – глава района Анна Щерба 
передавала самые тёплые и искрен-
ние пожелания и поздравления ви-
новнице торжества; отмечена она и 
почетной грамотой, медалью и цен-
ным подарком Московской област-
ной Думы (депутат Думы Галина 
Уткина отметила не только яркое 
драматическое, но и комедийное 
дарование актрисы); а лично вете-
рана сцены  поздравили  председа-
тель Истринского отделения Союза 
пенсионеров Подмосковья Анна 
Облачкова, известный учёный, ру-
ководитель ООО «ГАМЕМ» и меце-
нат Владимир Яцук, главный редак-
тор телерадиокомпании «Истра» 
Софья Капралова, администрация 
Истринской центральной библио-
теки, муниципальный кукольный 
театр «Сказочный городок» и его 
директор Павел Лапин, театраль-

ный коллектив «Радуга» и его ру-
ководитель Людмила Семёнова, те-
атральный коллектив ДК посёлка 
Глебовский и руководитель – Нина 
Щеглова, народный вокальный 
коллектив «Ноктюрн» под руковод-
ством   Маргариты Здоровой (их 
поздравление было музыкальным 
сюрпризом), также руководитель 
литературной студии «Лад» Татьяна 
Белова, актёры Борис Кулаков и 
Павел Карякин и ещё многие ис-
тринцы. Отметим, что все, кто под-
нимался на сцену в тот прекрас-
ный вечер, стремились поздравить 
юбиляршу как-то по-особенному, 
ей читали стихи, преподнесли торт 
в виде символа театра – масок ко-
медии и  драмы, и просто потряса-
ющим было поздравление от кол-
лектива Молодёжного театра – его 
актёры исполнили для Владлены 
Алексеевны песню «С днём рож-
дения» - да так зажигательно, что 
подпевал и танцевал весь зритель-
ный зал! 

Мы поинтересовались у Владлены 
Алексеевны по окончании торже-
ственной части её впечатлениями: 

-Спасибо за этот прекрасный вечер, 
мне даже трудно выразить словами 
свои чувства. Сегодня ко мне на юби-
лей пришли знакомые, коллеги, дру-
зья – с некоторыми я не виделась по 
20-30 лет!  Конечно, играть на сцене – 
большое счастье, ответственность и 
труд, но главная награда для любого 
актёра – зрительские овации. Сегодня 
мне подарили чудесный вечер, я про-
сто переполнена эмоциями!

Владлена Алексеевна Власова  внес-
ла выдающийся вклад в развитие те-
атрального искусства Истринского 
района. Замечательная актриса оста-
вила сцену, но продолжает радовать 
истринцев встречами с ней в рай-
онной библиотеке, в аудиториях ис-
тринских школ. 

Ещё раз с юбилеем, дорогая и люби-
мая Владлена Алексеевна! 

 Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

ЮБИЛЕЙ

«ВИВАТ, КОРОЛЕВА!»

БИОГРАФИЯ

В годы Великой Отечественной Владлена Алексеевна, обучаясь в 
студии театра Революции (ныне им. Вл. Маяковского), участвовала 
во фронтовых концертных бригадах. Коренная москвичка, в 1962 
году она переезжает в Истру по месту работы  супруга (у Владлены 
Алексеевны – замечательная семья, с которой мы познакомились на 
её юбилейном вечере).  Наш город тогда выглядел совсем иначе – 
весь в деревянных постройках, зимой заснеженный, летом утопа-
ющий в зелени, он казался захолустным. Но Владлена Власова при-
ходит в театральный коллектив районного ДК – молодая, одарённая 
женщина, полная надежд и творческих планов - становится короле-
вой истринской сцены. 

Более тридцати лет Владлена Власова оставалась ведущей актрисой 
Истринского народного театра, исполняя в его постановках главные 
роли: Нина Павловна в «Без вины виноватых» и Варвара Харитоновна в 
«Поздней любви» Островского, Пани Завальская в «Сверчке» Кожушника, 
Анна Владимировна в «На год в Италию», Сваха в «Женитьбе» Гоголя, Роза 
Александровна в «Ретро» Галина, Мачеха в «Золушке» Шварца.  Недавно 
актриса блистательно исполнила роль Фрекен Бок в «Карлсоне, кото-
рый живет на крыше» в постановке Алексея Губина, и кстати, Владлена 
Алексеевна и сейчас  почетный председатель худсовета  Молодёжного 
театра.

ЖивописецЖивописец
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Павел Бойков, менеджер, истринец, 29 
лет: -Решил сделать супруге на грядущий день 
рождения подарок: купил – вернее, заказал по 
Интернету – билеты на концерт Уитни Хьюстон. 
Настя любит бывать на выставках, в музеях, те-
атрах, посещать концерты суперзвёзд, а мы ни-
где давно не были, заняты, да и устаём сильно. 
Надеюсь, мой подарок ей придётся по вкусу. Я 
по натуре домосед, и честно говоря, предпочёл 
бы встретить женин день рождения дома, в уют-
ном дружеском кругу (готов даже раз в год вы-
терпеть общество её шумных подруг!), но мне 
хочется порадовать любимую, к тому же мате-
риальные подарки её давно не вдохновляют, ей 
хочется впечатлений, а не вещей. 

Анна Лескова,  преподаватель музыки, 
дедовчанка, 31 год: - Мой муж на годовщи-
ну нашей женитьбы – а мы прожили уже це-
лых пять лет, подумать только, ситцевая свадь-
ба! – подарил поездку в… соседний Клин. Он 
меня пристыдил недавно: ты, говорит, пианист-
ка со стажем, а вот в доме Чайковского в Клину 
до сих пор не была! А там так  красиво! Шучу, ко-
нечно, на самом деле мы хотели уехать куда-то 
на выходные, но чтобы от дома недалеко, и что-
бы гостиница приличная. Нашли по Интернету 
милую частную гостиничку с ресторанчиком, 
она оказалась просто супер, даже не ожида-
ли; на следующий день побывали в доме-музее 

Чайковского, получили массу впечатлений! В 
общем, решили почаще вот так дня на два, на 
три выбираться куда-то в пределах родного 
Подмосковья. У нас столько интересных мест!

Виктор Витальевич, инженер-строитель, 
Ново-Петровское, 45 лет: -Жена и дети давно 
просили меня повезти их на новогодние и рож-
дественские праздники за рубеж, дескать, ну 
что дома встречать? Хочется в новые неизведан-
ные места! Я сдался и принялся выбирать туры. 
Тут взбунтовалась тёща: как это: в Новый год 
вы бросите нас одних у праздничного стола? Я 
снова сдался и решил, что повезу и тестя с тё-
щей, пусть порадуются, на мир посмотрят, а то, 
кроме Турции, их было никуда не затащить. Но 
мои приключения на этом не завершились. Мои 
родители страшно обиделись, что сваты едут, а 
родной сын их в праздники бросит одних! И я 
капитулировал окончательно, решив взять сво-
их довольно пожилых, но, как оказалось, бо-
дрых родителей в Австрию. Во что обойдётся 
мне эта поездка, я пока не могу даже вообра-
зить, это слишком страшные цифры. Но пусть 
близким будет хорошо, это главное. Я вот толь-
ко думаю: не раскошелиться ли мне ещё и на од-
номестный номер в отеле? Как иначе пережить 
Новый год, я просто не представляю…

Екатерина КАПРАЛОВА

ОПРОС НЕДЕЛИ
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